
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 16 de Maio de 2018 - ANO XXX - Edição: 2203- R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

O vereador Sérgio Aparecido Gomes criticou durante a ses-
são da Câmara Municipal, segunda-feira, 14, resposta a ofício
da casa cobrando me-lhoria nas condições de atendimento pela
agência do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) à popu-
lação de São Sebastião do Sebastião. Em ofício, o gerente
executivo substituto do Instituto, com sede em Divinópolis,
Rodrigo de Assis Noronha, destacou que agência do municí-
pio, que é cidade-sede e atende a 96 mil moradores, incluindo
os municípios de Itamogi, Jacuí e São Tomás de Aquino, além
de outras cidades e até o estado de São Paulo, preza pelo
“desenvolvimento do trabalho huma-nizado pautado no respeito
a cada um dos cidadãos que procuram seus serviços, obser-
vando as normas e procedimento vigentes”.
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Serginho critica resposta de INSS
sobre atendimento à população

ASSCAM

Fundação Gedor Silveira
promove Primeira
Semana da Saúde

Mental e Inclusão Social

Estudantes de Paraíso
disputam etapa

microrregional do
JEMG em Guaranésia

Empresas que disputam  licitação do transporte
coletivo em Paraíso são desclassificadas

Cidinha  pede atendimento para
“teste da orelhinha” em Paraíso

Serginho afirmou que injustiças aos usuários acontecem e não ficou satisfeito com resposta do ofício

Câmara faz cobrança sobre
situação de sinalização
em bairros de Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
TRANSPORTE COLETIVO
Continuava até ontem em andamento o processo de
licitação do transporte coletivo de São Sebastião do
Paraíso. Uma novela que se arrasta há praticamente
um ano entre embargos e desembargos. Há cerca
de dois meses apenas duas empresas estão no cer-
tame e o páreo anda prá lá de acirrado entre recur-
sos, decisões e indefinições. Conforme anunciado é
esperado para as próximas horas ou próximos dias o
capítulo final e o pronunciamento do nome da empre-
sa vencedora.

DE NOVO
A informação obtida pelo Jornal do Sudoeste é de que
as duas empresas que ficaram para a parte final do
certame acabaram desabilitadas da disputa. Segun-
do consta será aberto um novo processo de licitação
e desta forma certamente a situação vai se arrastar
por mais um bom tempo. Enquanto isso a responsá-
vel não faz os investimentos necessários com novas
linhas, rotas e outras medidas em pauta. Depois quan-
do o Judiciário e o MP entra na questão e obriga  a
cumprir a lei fica um e outro torcendo o nariz. Estão
brincando com a coisa séria e deixando o cidadão e
usuário em segundo plano.

COBRANÇAS
Prefeito e presidente da Câmara de Paraíso novamen-
te estão em rota de colisão. Um fala e outro rebate e
isto tem sido uma constante desde o ano passado.
Troca de farpas, acusações e ficam no bate e rebate.
Por um lado existe a queixa por falta de recursos e de
outro a argumentação de que a arrecadação aumen-
tou e que a roda não gira por conta de peças que
precisam ser substituídas e não são. Um imbróglio
sem fim.

CARTEIRINHAS
Usuários de vários serviços sociais e até estudantes
estão a reclamar que a empresa responsável pelo
transporte coletivo não esta emitindo as carteirinhas
para o acesso gratuito nos ônibus. E não é de hoje, o
problema vem desde outubro do ano passado. Já hou-
ve notificação por parte da Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes, mas até agora nada de con-
creto foi feito. O assunto foi debatido na reunião dos
vereadores na segunda-feira. A situação tem penali-
zado a população e precisa ser resolvida.

INSS
Depois de uma ocorrência de tentativa de
autoextermínio na porta da agencia local do INSS ve-
readores encaminharam oficio a gerência regional em
Divinópolis denunciando a situação do atendimento
desrespeitoso à população. As queixas são diversas
como salientou o vereador Sérgio Gomes, que ob-
servou que na hora da aposentadoria pessoas com
câncer, de maca e em outras situações não conse-
guem o benefício. Não bastasse o próprio vereador
disse que chegou a ser afrontado ano passado quan-
do acompanhava uma colega advogada que tinha sido
cerceada em seus intentos.

MARAVILHA
Em resposta ao ofício da Câmara o gerente executi-
vo substituto do INSS em Divinópolis, disse que tudo
está a funcionar maravilhosamente. Foram citadas
situações como agendamento de serviços,
teleatendimento, portal na internet e canais remotos
para servir a população. Cita ainda que a partir deste
mês a agência local que atende também a população
de cidades vizinhas terá implantado o serviço INSS
Digital. Há tempos os processos vêm sendo
automatizados. Vereadores foram convidados a co-
nhecer as instalações e ficaram de ver de perto as
maravilhas anunciadas. O vereador Serginho não
concordou e teceu críticas ao ofício.

SANTA CASA
O vereador Vinício Scarano reafirmou o apoio à Co-
missão Interventora da Santa Casa de Misericórdia
que reverteu a situação de deficitária a estar gerando
superávit. Com a mudança passou a ser um modelo
de gestão em Minas Gerais. Vereadores estiveram lá
semana passada e acompanharam de perto a pres-
tação de contas. A questão agora é a destituição dos
membros da irmandade que tem gerado protestos, e
se afirma, será assunto a ser discutido judicialmente.
.

CLIMA
E aos poucos o clima de Copa do Mundo vai toman-
do conta da cidade. No comércio já é visível e possí-
vel encontrar os pontos já ornamentados com o ver-
de amarelo. Nas vitrines das lojas, fachadas de ba-
res, oficinas já se vê bandeiras, camisas, ornamen-
tos e outros detalhes que fazem lembrar do evento
esportivo que costuma parar o Brasil e mexe com os
brasileiros. Com a convocação da seleção e a conta-
gem regressiva com menos de 30 dias para o mundi-
al o assunto tende a se tornar cada vez mais frequen-
te. O Sudoeste já está preparando o seu caderno
especial.

CALENDÁRIO
A partir de 15 de maio o calendário eleitoral de 2018
informa que já é facultada aos pré-candidatos a arre-
cadação prévia de recursos na modalidade de finan-
ciamento coletivo, ficando a liberação de recursos por
parte das entidades arrecadadoras condicionada ao
cumprimento, pelo candidato, do registro de sua can-
didatura, da obtenção do CNPJ e da abertura de con-
ta bancária  conforme a Lei n° 9.504/1997, em seu
artigo 22-A, § 3º. A propósito a partir de hoje estão
faltando apenas 144 dias para as eleições de outu-
bro.  Dentro de praticamente 60 dias poderão ocorrer
as convenções que definirão quais serão os candida-
tos do pleito 2018.

PASSARELAS
O vereador Luiz de Paula voltou a carga em relação
as novas passarelas que foram construídas pela Con-
cessionária Nascentes das Gerais na região dos bair-
ros Cidade Industrial e Alto Bela Vista. Por incrível que
pareça não observaram que o lado de maior movi-
mento das pessoas é onde concentram-se maior
volume de residências e fizeram a alça de acesso
voltada para o lado contrário. Sem contar que a ram-
pa é longa e que desta forma são poucas as pessoas
que utilizam o dispositivo. A obra é bem ao estilo do
restaurante que fecha para almoço. Resumindo, ao
que tudo indica, não cumprirá a finalidade..
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Na Matemática é fácil, é
exata: divisão é a operação
aritmética inversa da multipli-
cação. O ato de dividir por
algum elemento de um con-
junto só faz sentido quando a
multiplicação por aquele ele-
mento for uma função
bijetora, isto é: a função é
injetora e sobrejetora
(simbologia de funções) ao
mesmo tempo - é um tipo de
função matemática que rela-
ciona elementos de duas fun-
ções.

Tudo bem, é fácil, é só li-
dar lá com a matéria. Quero
ver é dividir na vida, entre
pessoas. "É absurdo dividir as
pessoas em boas e más. As
pessoas ou são encantadoras
ou são aborrecidas." (Oscar
Wilde - escritor e poeta irlan-
dês). Então, dividir é difícil,
sim: quando crianças, a divi-
são é com os irmãozinhos. Já
entre os jovens, a complica-
ção é dividir espaços, prefe-
rências, amores, confortos e
amizades, ou dividir conta de
restaurante e ou objetos, as-
sim como os solteiros. Casa-
dos? Aqui o bicho pega. Nada
pior do que não conseguir
resolver situações, quando
precisamos dividir alguma
coisa, e não sabemos qual é
a melhor maneira dessa divi-
são. Marido e esposa podem

e devem dividir a autoridade
em casa. Por exemplo, saber
compartilhar o poder dentro
da família é a chave para o
bom relacionamento e garan-
tia de harmonia no lar. Tem
de dividir. Dividir as finanças
pessoais; as contas a pagar
entre o casal é uma questão
de boa convivência, pois um
socorre o outro e pronto,
tudo está em casa.

Dividir as tarefas da casa,
outra questão de honra, to-
dos os afazeres, pelo menos
tomando conhecimento, não
deixando de se prontificar
com o outro. Divisão das
atenções entre casais e filhos.
É! Mais tarde, já pelas tantas
da vida, a divisão de bens,
heranças... Julgo essa fase a
mais chata. Nunca dá certo
o contentamento de todos os
envolvidos.

Não gosto. Dividir é real-
mente muito difícil. Entretan-
to: "A filosofia da Aritmética
nos ensina que dividir tam-
bém é somar". Ou na Mate-
mática da vida, temos que
somar as amizades, dividir as
emoções, subtrair as triste-
zas, multiplicar as alegrias.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Dividir é
muito difícil

OPINIÃO

COMBATE AO TRÁFICO,
COMBATE À VIOLÊNCIA

O tráfico de drogas acarreta para o Brasil e outros países
da América Latina sérios problemas de segurança, sociais e
de saúde pública de difícil solução para os governantes. Um
exemplo está no Rio de Janeiro, onde travou-se uma guerra
entre a polícia e as gangues de traficantes rivais, ceifando
milhares de vidas ao longo dos anos e causando inseguran-
ça em toda a população, levando, inclusive, à intervenção do
Exército. O mais triste é que grande parte dos envolvidos
neste comércio ilícito são jovens que, na maioria das vezes,
não vão sobreviver ao crime.

Antes restrito aos grandes centros, o problema, há tem-
pos, atormenta o interior. Cidades antes tranquilas também
são "loteadas" por traficantes, com disputas por pontos de
venda de droga que levam a mortes e agressões.

O crescimento deste crime organizado pode ser medido
pela mudança de perfil dos presidiários, que antes eram, na
maioria, homicidas ou condenados por crimes contra o
patrimônio. Hoje, grande parte população carcerária é de

envolvidos no comércio ilegal de entorpecentes.
As blitze policiais servem também para medir o quanto o

tráfico toma conta do país. Um exemplo é a operação da
Polícia Militar realizada em Minas no intervalo de 24 horas,
entre a última sexta-feira e sábado, que prendeu 776 pesso-
as. Entre as ocorrências policiais, a maioria era ligada ao
tráfico de drogas.

Ações como essas são de grande importância para inibir
o crime organizado e evitar que a capital mineira chegue ao
nível de violência do Rio, onde o controle foge das mãos do
Estado. Mas o trabalho deveria ser mais constante e intenso
o ano inteiro. Além de trazer violência e insegurança, o tráfi-
co acarreta prejuízos para os cofres públicos, com o alto
custo de internação de vítimas de agressão e tentativas de
homicídio. Sem contar o problema social causado pela de-
pendência química, que traz tanto sofrimento para milhares
de famílias de usuários.

(Editorial - Hoje em Dia 15/05/18)

A sensação de sonolência
após o almoço tem explicação
e não está ligada diretamente à
quantidade de comida ingerida
nesta refeição. De acordo com
o otorrinolaringologista e espe-
cialista em medicina do sono
do Complexo Hospitalar Ed-
mundo Vasconcelos, Fernando
Oto Balieiro, o sono neste pe-
ríodo é, na verdade, uma ques-
tão fisiológica, e, portanto, na-
tural para a maioria das pesso-
as.

Comumente, a luta para se
manter acordado depois do al-
moço é atribuída ao desloca-
mento da circulação para o apa-
relho digestivo, o que diminui
o transporte de oxigênio no
cérebro. O médico, porém, ex-
plica que se, esse fosse o úni-
co motivo, em outras refeições
o sono estaria presente, o que
não ocorre.

"Caso seja feita uma refei-
ção mais pesada no meio da
tarde em um período posterior
ao do almoço, dificilmente esse
sono será sentido. Isso porque
essa sensação é fisiológica e
não está ligada somente à ques-
tão da digestão. Além disso,
existem situações para que ela
apareça", complementa.

As condições do organis-
mo, citadas por Balieiro, são
parecidas com as que ocorrem

Por que
sentimos sono

após o almoço?
durante a preparação para o
sono noturno, com variação
hormonal e queda da tempera-
tura corporal, que sinalizam ao
corpo que é preciso dormir.

"Nosso ciclo biológico de 24
horas possui algumas secreções
de hormônio, como a mela-
tonina à noite, que ajuda a indu-
zir o sono, e queda da tempera-
tura que sinaliza ao corpo que é
preciso prepará-lo para dormir.
Isso também acontece por vol-
ta das 14h00, mas desta vez
com a variação, principalmen-
te, do hormônio cortisol."

A intensidade e a composi-
ção da alimentação não estão
descartadas dos motivos des-
sa situação. O especialista
enfatiza que refeições mais gor-
durosas realmente deixam a di-
gestão mais lenta e potencia-
lizam esse efeito natural após
o almoço.

A fim de exterminar o can-
saço, o cochilo após comer não
é contraindicado para a maio-
ria das pessoas. O especialista
orienta que esse hábito deve ser
evitado somente por quem so-
fre de insônia e refluxo. Caso
contrário, descansar até 30
minutos já ajuda a recarregar a
energia e não prejudicar o de-
sempenho cognitivo durante o
restante do dia.

por Rayssa Nascimento
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Por João Oliveira

A Fundação Gedor Silveira
promoveu na segunda-feira,
14, a Primeira Semana da Saú-
de Mental e Inclusão Social. O
evento, que contou com a par-
ticipação de profissionais de
vários seguimentos para abor-
dar o tema “liberdade e digni-
dade no tratamento de pessoas
com sofrimento mental”, teve
por objetivo  lembrar a Luta
Antimanicomial que é comemo-
rada no dia 18 de maio, data
escolhida em face de um en-
contro de grupos favoráveis a
políticas antimanicomiais do
qual  surgiu a proposta de re-
formar o sistema psiquiátrico
brasileiro, em 18 de maio de
1987.

Com o lema “acolher sim,
trancar não”, a Fundação vem
buscando promover um novo
olhar às demandas das pesso-
as com sofrimento mental, le-
vando a elas e seus familiares
condições dignas e de direitos
para uma melhor qualidade de
vida. Diante disso, conforme
explica a psicóloga organizaci-
onal e coordenadora do even-
to, Camila Oliveira Cruz, esta
luta visa buscar uma nova pro-
posta de tratamento para pes-
soas com transtornos psiquiá-
tricos, uma vez que a luta
antimanicomial já foi estabele-
cida. “É um novo momento,
que é de colocar em prática o
que foi pensado ao longo des-
ses anos, em benefício tanto
dos familiares, quanto usuário
dos serviços de saúde mental”.

Atualmente no município,
conforme destaca a psicóloga,

Fundação Gedor Silveira promove Primeira
Semana da Saúde Mental e Inclusão Social

existem dispositivos como os
Centros de Atenção Psicosso-
cial entre outros para fazer o
acolhimento em casos menos
graves de pessoa que sofrem
de algum transtorno psicológi-
co. Porém, a partir do momen-
to que é verificado por laudo
médico que o paciente não tem
condições de ser acompanha-
do por familiares ou frequen-
tar os dispositivos que acolhem
esses pacientes durante o dia,
ele passa a ser encaminhado
para a Fundação, que oferece
essa internação.

“O Gedor Silveira  acolhe
pacientes de Paraíso, cidades

vizinhas e até cidades mais dis-
tantes em casos mais graves.
Hoje atendemos mais de 160
pacientes, mas há uma varia-
ção nesse número porque a
medida que eles vão sendo in-
ternados, conforme recebem
alta, se tiverem condições, vol-
tam para casa e continuam sen-
do assistidos por outros dispo-
sitivos, entre eles os CAPS”.

Durante o dia aconteceram
diversas palestras envolvendo
o tema. A primeira, ministrada
pelo advogado Augusto de
Pádua, que abordou os direi-
tos da pessoa com transtornos
metais; após uma palestra pelo

coordenado do Caps AD, Mar-
celo Martim Lopes, que falou
sobre os limites e possibilida-
des da pessoa com dependên-
cia química. Já a coordenado-
ra do evento falou sobre os
cuidados com o cuidador.

“É sabido que muitas das
vezes o familiar também adoe-
ce juntamente com o paciente
e a equipe de saúde precisa tam-
bém ter um suporte, já que tra-
balham diariamente com pes-
soas com dificuldades emoci-
onais e isso acaba refletindo no
trabalho e na vida pessoal dele”,
destaca.

No período da tarde, acon-

teceram rodas de conversa com
familiares de usuários para que
eles pudessem levar suas expe-
riências de como é conviver
com paciente com algum tipo
de transtorno mental em casa e
como que eles estão verifican-
do na rede, se os dispositivos
estão funcionando e como po-
dem ser melhorados.  Também
aconteceu palestra com o dire-
tor clínico da Fundação, o mé-
dico Maurício Giubilei, que fa-
lou sobre a psiquiatria na atuali-
dade, com o intuito de desmis-
tificando alguns conceitos.

“Também na sexta-feira,
18, à noite, receberemos uma

visita de uma nutricionista de
BH que falará sobre síndromes
metabólicas e questões relati-
vas à alimentação da pessoa
com transtornos alimentares.
Também receberemos a visita
do educador físico, Allen Cruz,
que abordará a atividade física
como aliada ao tratamento psi-
quiátrico e dependência quími-
ca. Além  disto, ao longo da
semana, realizaremos uma sé-
rie de atividades para promo-
ver a socialização destes paci-
entes e, na sexta, terá uma par-
tida de futebol para realizar essa
interação deles com outras pes-
soas”, completa Camila.

Reprodução
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EMPODERAMENTO FEMININO
Roger Vadim foi um cineasta francês famoso não so-
mente pela qualidade de seus filmes, mas também por
uma vida amorosa invejável. Simplesmente foi casado
com as maiores beldades de sua geração: descobriu
o talento de Brigitte Bardot, de quem foi o primeiro
amante e marido; casou-se em seguida com Catherine
Deneuve, a famosa bela da tarde do cinema novo eu-
ropeu; por fim, já na meia idade, descobriu e viveu
com outro símbolo sexual, a americana Jane Fonda, o
par de pernas mais famoso dos anos 1970. Tão delici-
osa sua biografia, que narra ter acordado de um
enfarte com todas as três, já então celebridades mun-
diais, ao redor de seu leito de hospital. Sem dúvida,
poucos podem contar uma história como essa. Não
estou falando apenas de um astro que também papava
celebridades. É claro, médicos casam entre si, profis-
sionais do Direito também têm esse hábito, e não se-
ria diferente com artistas. Todos bem apessoados, é
claro que dormem com a cama enfeitada toda noite.
Não é disso que falo. Bardot, Deneuve e Fonda foram
as maiores divas de várias gerações! É como se o
sujeito, hoje, se casasse em sequência com Angeline
Jolie, Julia Roberts e Shakira. Certamente, Roger
Vadim tinha histórias para contar. E contou. Pouco
antes de sua morte publicou uma autobiografia em que
narra sua carreira e o seu envolvimento com as três
mulheres de sua vida, as mais poderosas de sua épo-
ca. No livro, disseca a mulher, o que é muito interes-
sante nesses tempos do conceito piegas e abrutalhado
do empoderamento feminino. As mulheres que de fato
mandam e interessam, ditam moda e formam opinião,
são doces, meigas. Espargem felicidade e não
bordoadas.

DISSECAÇÃO
Para entender as mulheres é necessário disseca-las,
como o fez Roger Vadim. Como tentou Sigmund Freud.
Aliás, este último, o pai da psicanálise, acabou afir-
mando não conseguir entende-las. Se ele não conse-
guiu, o que dizer de nós, humildes aprendizes das ar-
tes e ciências da vida? Bem, Vadim – diretor, dentre
outros, do famoso filme “ E Deus criou a mulher” –
dizia não se iludir com a alma feminina. E explicava:
quando uma mulher lhe diz ´vai me amar para sem-
pre?´, na verdade quer dizer ´por favor, não me deixe
apaixonar por outra pessoa.´ No fundo, nós é que so-
mos escolhidos e depois descartados pelas mulheres,
só não percebemos isso. Elas é que são poderosas e
sempre foram. Não precisam de nenhum
empoderamento proveniente de algum movimento ri-
dículo de ocasião e elaborado por um bando de perni-
ciosas incentivadoras da guerra entre os gêneros. Não
há guerra entre os gêneros. As mulheres sempre nos
mandaram e ponto – percebamos ou não isso. E há
várias maneiras de dar ordens, as mais eficientes ge-
ralmente são murmuradas entre lágrimas, sorrisos e
gemidos de prazer.

MULHERES
Anos atrás escrevi aqui sobre os tipos de mulheres
que há no mercado. Feministas me escracharam. Não
tenho culpa de detestar o feminismo, que para mim é
o machismo ao contrário, do avesso. Se somos todos
iguais, para quê brigar por igualdade? O feminismo
não resiste a uma análise lógica. Mas vamos aos tipos
de mulheres detectáveis nessa vida: a) a mulher ver-
dureira, que escolhe seu homem como quem está es-
colhendo tomates em um sacolão, optando pelos mais
aprazíveis e simplesmente desprezando o restante,
tratando aos solavancos aos demais, que repudia; b)
a mulher encruzilhada, a indecisa com dificuldade enor-
me para escolher seu par, exigente e insegura demais,
não consegue optar entre o ser amado e o colo da
mãe; c) a mulher adrenalina: está insatisfeita sempre
e quer emoções fortes, quer “viver”, e raramente con-
segue permanecer casada; d) a mulher remela: sim-
plesmente não sabe escolher homens, escolhe os pi-
ores, contra os conselhos de todos e os diversos exem-
plos bem debaixo do seu nariz, age como no ditado:
não gosta dos olhos, mas da remela...e) a mulher mãe:
cuida do parceiro como se fosse um filho e lhe perdoa
todos os pecados, é superprotetora e ama incondicio-
nalmente, é feliz na sua infelicidade e não trocaria sua
vida por nenhuma outra, teimosa que é.

INGLESES
Está difícil ser homem público, aqui e na Inglaterra, no
mundo todo, aliás. Se continuarem nesse
patrulhamento moralista ridículo, dentro em breve nin-
guém mais vai querer ser político. O parlamento in-
glês, que já havia forçado a renúncia e depois suicídio
de um ministro simplesmente porque acusado de pe-
gar no joelho de uma jornalista trinta anos atrás (joe-
lho!!!), agora provocou a demissão de outro parlamen-
tar porque o sujeito foi surpreendido acessando sites
pornográficos de um computador corporativo. Desse
jeito, se arrotasse na mesa ou tirasse meleca do nariz
ia preso por crime inafiançável. Vamos trabalhar, gen-
te....

O DITO PELO NÃO DITO.
“Deveríamos ter duas vidas. Uma para ensaiar, a ou-
tra para viver”. (Vittorio Gassman, ator italiano).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

Em partida realizada na sex-
ta-feira,11, no Ginásio da Vila
Aparecida, em Taubaté (Vale do
Paraíba), pela fase classificató-
ria da Liga Paulista de Futsal,
o Taubaté derrotou a Intelli
Paraíso por 4 a 2. Foi a pri-
meira derrota do time paraisen-
se nesta competição resultado
que reabilitou o adversário. O
grupo nem teve tempo de des-
cansar e na segunda retornou
aos treinos para um novo com-
promisso, desta vez pela Liga
Nacional de Futsal diante do
Shouse (PA), na Arena Olím-
pica, às 20h15, na próxima sex-
ta-feira,18.

A equipe do Vale vinha
de derrota na rodada anterior
para o Barueri por 3 a 2 e esta-
va em busca da reabilitação. E
foi bem isso o que aconteceu
mesmo enfrentando um adver-
sário que estava invicto na
competição e estava posiciona-
do na tabela entre os melhores
da competição. Mesmo assim
o Taubaté entrou em quadra
focado no resultado que preci-
sava alcançar para continuar
subindo na classificação. O
time da casa garantiu uma bela
vitória ao vencer a Intelli Para-
íso por 4 x 2 na Liga Paulista
de Futsal.

No primeiro tempo, os an-
fitriões abriram o placar aos dez
minutos com o beque Jojô.
Logo em seguida, o ala Dasaiev
balançou as redes duas vezes
para os taubateanos.

Na etapa complementar, a
Intelli Paraíso tentou reagir e

Taubaté derrota ADC Intelli
na Liga Paulista de Futsal

Intelli voltará a jogar na Arena na próxima sexta-feira tentando reabilitar-se das últimas derrotas

diminuiu o marcador logo aos
três minutos com o pivô Rick,
artilheiro da equipe. No entan-
to, sem dar chances aos visi-
tantes, Fabinho abriu vantagem
novamente para o Taubaté. Os
intellianos ainda chegaram ao
segundo gol com o ala Juni-
nho, porém não foi o suficien-
te para virar a partida. Com
esse resultado positivo, a equi-
pe do Vale do Paraíba soma
nove pontos em cinco partidas
disputadas.

Já a Intelli continua à fren-
te do Taubaté, no saldo de gols

e também soma 9 pontos gan-
hos. No entanto, o time que
estava em terceiro lugar des-
ceu dois degraus na classifi-
cação e está em quinto. A lide-
rança é do Pulo do Gato, de
Campinas que soma 13 pon-
tos ganhos, seguido da AABB
com 12. Na sequência apare-
cem Barueri e Corinthians,
ambos também com nove
pontos.

Sem perder tempo a equipe
da Intelli retornou aos treina-
mentos na segunda. A equipe
volta o olhar para a próxima

partida que será contra o
Shouse, estreante deste ano na
Liga Nacional.

O adversário ainda não ven-
ceu na competição e poderá ser
a oportunidade do time de Pa-
raíso reabilitar no torneio. O
jogo será na sexta-feira, às
20h15, na Arena João Mambri-
ni, em Paraíso. Na LNF os
intellianos ocupam a 16ª posi-
ção com apenas quatro pontos
ganhos, enquanto que o
Shouse é o lanterna, até aqui
com zero pontos em sete jo-
gos disputados.

Arquivo

Teve início ontem (15/5) e
se estende até o próximo sába-
do (19/5) em Guaranésia a eta-
pa Microrregional do JEMG
(Jogos Escolares de Minas
Gerais). A competição terá nes-
ta fase 35 jogos envolvendo
estudantes de 36 escolas, re-
presentando 15 municípios da
região que competirão nas
modalidades de basquete,
futsal, handebol, vôlei e xadrez.
A abertura oficial ocorreu on-
tem pela manhã no Ginásio
Poliesportivo Berto Lauria, no
bairro Jardim Renovação. Es-
tudantes de várias escolas de
Paraíso foram convocados
para representar a cidade na
competição.

A segunda etapa dos Jogos
Escolares é a microrregional.
São cerca de 2.000 escolas e
36 mil estudantes - atletas par-
ticipantes. A competição acon-
tece em 49 sedes de várias re-
giões de Minas Gerais. Guara-
nésia é uma delas, onde se en-
contram delegações de atletas
de Arceburgo, Capetinga, Cás-
sia, Claraval, Guaxupé,  Itamo-
gi,  Itaú  de  Minas,  Jacuí,  Ju-
ruaia,  Monte  Santo  de  Mi-
nas, Pratápolis, São Pedro da
União, São Sebastião do Para-
íso e São Tomás de Aquino.

O Minas Esportiva/Jogos
Escolares de Minas Gerais -
JEMG é o maior e o mais im-
portante  programa  esportivo-
social  do  Estado.

Participam da competição
estudantes-atletas  do ensino
fundamental e médio dos 853
municípios mineiros. As moda-
lidades disponíveis no JEMG/

Estudantes de Paraíso
disputam etapa microrregional

do JEMG em Guaranésia

Em quadra alunos atletas de Paraíso e de várias cidades
da região disputam mais uma fase dos Jogos Escolares

2018 são: atletismo, atletismo
PCD, badminton, basquete,
bocha, ciclismo,  futsal,  fute-
bol  de  5  (masculino),  fute-
bol  de  7  (masculino),  ginás-
tica  rítmica (feminino),  goal-
ball,  handebol,  judô,  judô
PCD,  luta  olímpica,  natação,
natação  PCD, peteca, tênis de
mesa, tênis de mesa PCD, tê-
nis em cadeira de rodas, volei-
bol, voleibol de praia, voleibol
sentado e xadrez, nos naipes
masculino e feminino.

Na na abertura dos jogos
desta fase Microrregional, a
E.E. Benedito Ferreira Calafiori
representando Paraíso, jogou

contra Capetinga, às 10 horas,
na modalidade Basquete Mas-
culino II. A partida foi disputa-
da na quadra do Ginásio
Poliesportivo Berto Lauria.
Depois, às 16 horas, a E.E.
Clóvis Salgado enfrentou São
Pedro da União, no Futsal Mas-
culino II. Também ontem na
Quadra coberta da E.E. Alice
Autran Dourado, jogaram a
E.E. Paraisense x Guaxupé,
pela manhã. À tarde, os atletas
da E.E. Clóvis Salgado joga-
ram contra Itamogi, no Fute-
bol Feminino I e II.

Na quadra da E.M. Dom
Inácio, no Futebol Masculino

I, jogaram Itamogi x E.E.
Paraisense. Na quadra da
Cohab, a E.E. Paraisense en-
frentou Juruaia, no Handebol
Feminino I, e a E.E. Benedito
Ferreira Calafiori x Guaranésia
fizeram o outro jogo na cate-
goria II. No antigo ginásio do
Centro Administrativo, no vô-
lei Feminino II jogaram E.E.
Clóvis Salgado x Capetinga e
no I, E.E.

Comendador João Alves de
Figueiredo x Guaxupé. Paraí-
so foi representado pela E.M.
Roque Scarano jogou contra
Guaranésia no Vôlei Masculi-
no I.

Divulgação

CAMPANHA DO AGASALHO
“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SIL“GEDOR SILVEIRAVEIRAVEIRAVEIRAVEIRA”””””

Com a proximidade do inverno o Grupo Raio de Luz promove a
Campanha do Agasalho para atender pacientes carentes no Hospital

Gedor Silveira. Contamos com sua generosa ajuda.
DOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUESDOAÇÕES  PODEM  SER  ENTREGUES

NO  HOSPITNO  HOSPITNO  HOSPITNO  HOSPITNO  HOSPITAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILAL  GEDOR  SILVEIRAVEIRAVEIRAVEIRAVEIRA.....
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Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 025/2018, Tipo Menor Preço.,
Objeto: “ REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES
DE PÃES E PORDUTOS DE PANIFICAÇÃO PARA A PREFEITURA
MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO.”. A abertura será dia 25 de
Maio de 2018, às 08:30 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 026/2018, Tipo Menor Preço.,
Objeto: CONTRATAÇÃO DE PROFESSOR PARA MINISTRAR
AULAS DE CIRCO PARA CRIANÇAS ATENDIDAS PELO PROJETO
CIRCO SOCIAL.”. A abertura será dia 25 de Maio de 2018, às 16:00
horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 027/2018, Tipo Menor Preço.,
Objeto: “ REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES
DE OXIGENIO MEDICINAL PARA AS UNIDADES DE SAÚDE DO
MUNICIPIO.”. A abertura será dia 25 de Maio de 2018, às 13:30 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 028/2018, Tipo Menor Preço.,
Objeto: “ REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES
DE SERVIÇOS E PRODUTOS GRAFICOS PARA A PREFEITURA
MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO.”. A abertura será dia 28 de
Maio de 2018, às 13:30 horas
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 029/2018, Tipo Menor Preço.,
Objeto: “ REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES
DE SERVIÇOS E PRODUTOS GRAFICOS PARA A PREFEITURA
MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO.”. A abertura será dia 28 de
Maio de 2018, às 08:30 horas
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 20
de Abril de 2018. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Por João Oliveira

A vereadora Cidinha Cerize
voltou a cobrar, que a prefei-
tura dê condições às mães de
bebês recém-nascidos para que
sejam realizados nessas crian-
ças o “teste da orelhinha” ain-
da na maternidade. O exame,
que é feito, geralmente, no se-
gundo ou terceiro dia de vida
do bebê e identifica problemas
auditivos no recém-nascido,

Cidinha  pede atendimento para
“teste da orelhinha” em Paraíso

desde 2010 é determinado por
lei que nenhuma criança saia da
maternidade sem o ter feito.

“O exame deveria, em tese,
ser realizado na Santa Casa,
mas é pactuado que seja reali-
zado em Passos. Devido à di-
ficuldade que há dessas mães
se locomoverem e consegui-
rem transporte para ir atrás
deste exame que é feito em 20
minutos, uma mãe que fez ce-
sariana ou está amamentando,

na maioria das vezes prefere
pagar para que teste seja reali-
zado aqui no município, sem
ter condições, e muitas nem
chegam a realizar o exame”,
destaca a vereadora.

O exame, conforme lembra
Cidinha, é oferecido gratuita-
mente pelo SUS, mas não é o
que demonstra balanço levan-
tado por ela. “No ano passado
foram 910 nascimento registra-
dos no município. Em relação

Por João Oliveira

Vereadores voltaram a co-
brar medidas para solucionar
problemas que vêm sendo en-
frentados por moradores em
relação a sinalização no bair-
ro Belvedere que, de acordo
com o secretário responsável
pela pasta, serão solucionados
tendo em vista o cronograma
da Secretaria. Também hou-
ve cobrança em relação à li-
citação do transporte coletivo
(matéria nesta edição) e for-
necimento de carteirinhas pela
empresa responsável pelo
transporte público a usuários
com deficiência física e usuá-
rios das redes CAPS e CREA.

De acordo com Miguel
Félix, a Secretaria de Trânsito
não está omissa em relação às
situações questionadas e tem
trabalhado para atender a po-
pulação da melhor forma pos-
sível. Em relação à sinaliza-

Câmara faz cobrança sobre
situação de sinalização
em bairros de Paraíso

ção, ele destaca que a cidade
cresceu em proporções muito
rápidas e assim como no
Belvedere, diversos bairros
também estão desassistidos da
sinalização, que é a maior de-
manda da pasta, segundo conta
o secretário. Conforme Félix,
tendo em vista a falta de re-
curso e o crescimento da de-
manda, a Secretaria não con-
segue atender de imediato a
todas as solicitações.

"Estamos utilizando os re-
cursos que nós temos disponí-
veis para trabalhar. Estamos
reformando placas, estrutu-
rando equipamentos que já
existem na prefeitura para
melhorar e tender toda a de-
manda. O nosso cronograma
de trabalho é um plano de go-
verno que está pronto desde o
início da gestão e se dispusés-
semos de recursos financeiros
já teria sido executado há bas-
tante tempo. Tendo em vista

a falta de repasses por parte
do Estado e a situação da Saú-
de em relação às pessoas que
precisam de medicamentos
caros, qual será prioridade:
salvar uma vida ou colocar
uma placa", questiona o secre-
tário.

Estas situações, conforme
Miguel, têm pesado muito para
a atual gestão e ele afirma que
a Secretaria não está sendo
omissa ao não atender aos pe-
didos que chegam até a pasta,
mas que, por enquanto, a Se-
cretaria não está conseguindo
atender toda a demanda que
é solicitada. O secretário co-
menta ainda projeto de conse-
guir que essas sinalizações
sejam patrocinadas por em-
presas do município.

"Solicitamos essa possibi-
lidade junto ao jurídico da Pre-
feitura porque precisamos de
embasamento legal. Criou-se
lei para isso, mas não nos deu

Aprovado pela Câmara
dos Deputados quarta (9/5),
por 273 a 150 votos, o pro-
jeto do Cadastro Positivo
deve facilitar o acesso a cré-
dito para empresários com
bom histórico de pagamen-
tos. Os parlamentares apro-
varam o texto-base e ainda
vão analisar os destaques
dos partidos para modificar
a proposta, que prevê a con-
solidação de uma lista pú-
blica com dados sobre bons
pagadores. “Sempre tive-
mos uma resistência passi-
va do sistema bancário, por
conta da arguição da
inadimplência, sempre man-
tiveram spreads extrema-
mente altos para jogar na
média, fazendo com que o
bom pagador pague uma
taxa de risco pelo mau pa-
gador”, analisa Afif.

De acordo com estima-
tiva das entidades que com-
põem a Frente do Cadastro
Positivo, a iniciativa pode
injetar, a médio prazo, até
R$ 1,1 trilhão na economia,
promover um aumento de
R$ 790 bilhões (12% do
PIB) na geração de negó-
cios e incluir 22 milhões de
pessoas no mercado de cré-
dito, mesmo quem não tem
comprovação de renda.

O Cadastro Positivo
deve empoderar o cidadão
que deseja tomar crédito,
seja ele um consumidor ou
empreendedor. Por meio do
projeto, o histórico positivo
do cidadão passa a ser mais
relevante que o negativo
para a decisão de crédito.
Portanto, pessoas que pos-
suem uma trajetória positi-
va, mas que enfrentam uma

ao levantamento do “teste da
orelhinha” feito no município
que eu pedi, entre março e
agosto, foram 353 nascimen-
tos, desse número apenas 63
crianças foram atendidas pelos
SUS; 223 foram atendidas pelo
particular; 54 deixaram de fa-
zer o exame; uma foi feita na
APAE e o restante ou mudou
de área ou não foram encon-
tradas”, destaca a vereadora.

“Pedimos uma atenção ao

município para que seja dada à
população condição para que
essas crianças realmente sejam
examinadas, porque este exame
detecta alterações precoces que
possam vir a gerar algum pro-
blema futuro nessas crianças.
Eu acredito que isso deve ser
olhado com mais atenção, faço
novamente o pedido ao secre-
tário de Saúde junto ao interven-
tor da Santa Casa. Sei que existe
um projeto para que esse exame

seja contemplado lá, mas en-
quanto não é feito, muitas pes-
soas estão pagando ou deixando
de fazer o exame”, completa.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com o secretário de Saúde, mas
foi informado de que ele esta-
ria em viagem a trabalho. Até o
fechamento desta matéria, não
houve retorno sobre posiciona-
mento da situação do “teste da
orelhinha” no município.

diretrizes de como será exe-
cutada, e precisamos de um
amparo para que façamos tudo
dentro da legalidade e não te-
nhamos nenhum problema",
destaca.

Em relação a não emissão
de carteirinhas para garantir o
transporte gratuito a usuários
contemplados por lei municipal,
entre eles deficientes físicos e
usuários dos serviços do CRAS
e CREA, o secretário informou
que a empresa já foi notifica-
da. "Tomamos todas as medi-
das para que a empresa regu-
larize o mais rápido possível.
Eles agora têm um prazo para
colocar em ordem a situação e
se não o fizerem tomaremos as
medidas cabíveis, este é um
direito da população, porém, o
maior problema é que o con-
trato que estava vigente já ven-
ceu está sendo prorrogado até
que a licitação seja concluída",
completa o secretário.

situação de inadimplência,
serão avaliadas também
pelas contas pagas em dia.

“No seguro de automó-
vel, por exemplo, antes de
calcular as taxas, é preciso
primeiro saber o risco, se
você guarda o carro na ga-
ragem, se mora numa re-
gião com muito roubo, se o
condutor tem mais idade.
Todas essas informações
contribuem para fazer uma
taxa de acordo com o ris-
co. Por que com os bancos
não funciona assim? Porque
não existe o Cadastro Posi-
tivo, porque não existe o his-
tórico do bom pagador”,
conclui Afif.

Por meio da pontuação
de crédito, a inadimplência
poderá ser reduzida em até
45%. Esse instrumento
pode aumentar o PIB anual
em 0,54% ao ano. Sendo
que, consumidores nas pio-
res faixas de escore e que,
em sua grande maioria, pos-
suem menor renda, serão as
maiores beneficiadas pelo
Cadastro.

A lei atende aos requisi-
tos do Código de Defesa do
Consumidor, pois o cance-
lamento de cadastro pode
ser feito a qualquer momen-
to – dando ao consumidor o
controle sobre as suas infor-
mações. No sistema atual,
os dados do histórico de cré-
dito ficam abertos a todos
os interessados. Com a
nova lei, esses dados en-
tram automaticamente na
pontuação de crédito e a
abertura de dados é feita
pelo tomador de crédito jun-
to ao proponente.

Assessoria de Imprensa SEBRAE

Pequenos
negócios serão

beneficiados pelo
Cadastro Positivo

Texto-base aprovada pela Câmara pode
reduzir as taxas de juros e facilitar o
acesso dos empresários ao crédito
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Prefeitos de municípios que
integram o Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento
Sustentável de Resíduos Sóli-
dos, dentre ele Walker Améri-
co, de São Sebastião do Paraí-
so, além de representantes da
Associação dos Municípios da
Alta Mogiana (Amog), partici-
param de  duas reuniões na
segunda-feira (14/5), em Belo
Horizonte. Foram conhecer
mais um modelo de  Parceria
Público Privada (PPP) ligada a
consórcios que administram
aterros sanitários.

Alguns modelos estão sen-
do estudados para servirem de
referência ao projeto que se
pretende instalar em Paraíso.
Estiveram no Instituto de Pla-
nejamento e Gestão de Cidades,
na capital. Trata-se de uma ins-
tituição que presta  consultoria,
administração estratégica e ges-
tão orientada em várias  áreas
de atuação, tanto para o setor
privado, como em instituições
públicas. Participaram de  pa-
lestra sobre técnicas ambi-
entais e tipos de operacional-
ização  focada na PPP.

Um dos assuntos aborda-
dos foi a criação dos Consór-
cios Intermunicipais Multifina-
litários. Foram apresentados
exemplos de experiências exito-
sas que apontam as vantagens
do consorciamento para a ad-
ministração municipal. O prin-
cipal foco da exposição foi em
relação às possibilidades de
implantação de PPP no seg-
mento de coleta e tratamento
de resíduos sólidos urbanos. O
próprio Governo do Estado
possui secretarias que atuam
nesta área e dão suporte aos
municípios para a formação e
atuação dos consórcios nas
áreas de saneamento e infraes-
trutura urbana, e na condução
dos projetos de PPP. Já existe
um plano de ação em curso
para a gestão dos resíduos e
novos estudos estão sendo fei-
tos para apontar as soluções
técnicas mais viável para a
destinação do lixo doméstico.

Conforme a secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente, Yara
Borges — que participou das
reuniões, estas experiências

Prefeitos foram a BH conhecer
modelo de parceria para

administrar aterro sanitário

estão sendo muito úteis. “Ob-
tivemos muitas informações
sobre a coleta seletiva e estas
reuniões servem bastante para
uniformizar o conhecimento
para os nossos consorciados e
para as prefeituras que querem
aderir ao sistema”, aponta.

Conforme o prefeito Walker
Américo, os municípios estão
empenhados em buscar respos-
tas para a correta destinação dos
resíduos. “Temos feito reuni-
ões, visitas como ocorreu em
Piracicaba (SP) e, agora, em
Belo Horizonte para conhecer-
mos modelos de gestão que vão
se enquadrar a nossa realidade
para a correta destinação dos
resíduos domésticos”, obser-
va. “Encontramos um aterro
funcionando de forma incorre-
ta, e continuamos trabalhando
duro para acertar esta e outras
situações”, disse.

Os representantes da região
também estiveram em reunião
no escritório da Fundação Na-
cional da Saúde (Funasa), com
a engenheira sanitária Edicle-
usa Veloso Moreira, que tem
dado assistência ao consórcio
dos municípios da região de
Paraíso. Yara destacou também
a participação do Instituto Ne-
nuca de Desenvolvimento Sus-

tentável (Insea) — órgão que
já vem atuando na comunida-
de paraisense assessorando a
associação dos coletores de
recicláveis. “Eles tem um tra-
balho importante não só em
relação ao material, mas tam-
bém oferece um apoio as pes-
soas que atuam nesta área, atu-
ando na inclusão social, a ci-
dadania e no respeito aos indi-
víduos”, ressalta.

Ficou acertado que será
agendado um novo encontro
em data a ser confirmada na
cidade de Guaxupé, através do
Consórcio de Paraíso e região.
Serão convidados representan-
tes dos municípios da Associ-
ação dos Municípios do Médio
Rio Grande (Ameg) e da Amog.
Também deverão ser convida-
dos representantes do Ministé-
rio Público.

Yara enfatiza que Paraíso
está em um estágio avançado
por já ter um aterro sanitário
com Licença Operacional.
“Esta condição nos favorece
muito em todos os processos
em que estamos envolvidos e
que abrange muitas questões
burocráticas em que já avan-
çamos e torna-se mais fácil
seguirmos”, comenta. Ainda
assim, a junção de mais muni-

cípios só tende a fortalecer os
participantes do consórcio.
“Juntos se torna mais fácil na
busca de recursos e soluções
para continuarmos o nosso
caminho”, comenta.

A secretária fez questão de
esclarecer que a entrada de
outros municípios no consór-
cio liderado por Paraíso não
significa que os resíduos de
todas estas cidades serão tra-
zidos para o aterro no municí-
pio. “É preciso ter escala sim,
mas trabalhamos com a possi-
bilidade de termos mais um ou
dois aterros na região. Já
estamos trabalhando na busca
de informações, de viabilidade
econômica, social e ambiental
em conjunto”, assegura.

O Insea também será cha-
mado para ofertar parceria e
assistência aos novos municí-
pios que deverão se consorci-
ar e que, assim, poderão fazer
o trabalho de coleta seletiva de
forma orientada. “É um pro-
cesso que envolve não só a
coleta, mas a separação corre-
ta e até a comercialização dos
produtos e a união dos cata-
dores, bem como a inserção
deles no mercado de trabalho”,
finaliza.

Roberto Nogueira

Denis Menezes

Em reunião nesta terça-
feira (15) com a Frente Par-
lamentar da Agropecuária
(FPA), o ministro da Ciência,
Tecnologia, Inovações e Co-
municações, Gilberto Kassab,
afirmou que o campo vai con-
tar com internet banda larga
em todas as áreas rurais do
país por meio do programa
federal “Internet para To-
dos”, lançado em março deste
ano.

Segundo o ministro, o
acesso virá de uma tecnologia
por satélite já testada e apro-
vada. “O mesmo sinal alcan-
çado nas capitais do Brasil irá
para o campo. Essa transfor-
mação digital vai mudar a vida
dos trabalhadores e morado-
res do meio rural, além de
levar inclusão social a esses
povoados. O nosso satélite
levará conectividade a todos
os cantos do Brasil”, disse
Kassab.

Para a presidente da FPA,
deputada Tereza Cristina
(DEM-MS), a tecnologia di-
gital é um assunto de extre-
ma relevância para o meio
rural. “Atualmente, a internet
está presente no dia a dia e
nos negócios de todos os tra-
balhadores do campo e ainda
encontramos dificuldades no
acesso”, disse a presidente.

Com o programa, a depu-
tada destacou que será dis-
ponibilizado internet a um
custo menor e mais acessí-
vel. “É uma grande notícia.
A tecnologia chegará a todos,
seja de uso coletivo nas co-
munidades rurais ou nas pro-
priedades rurais de forma in-
dividual”.

Atualmente, são cerca de
20 milhões de domicílios não
atendidos por banda larga no
Brasil. Durante o encontro, o
ministro afirmou que a ade-
são cresce exponencialmente
ao passo que o programa vai
avançando. Segundo ele, até
agora, 70% dos municípios
brasileiros já aderiram ao pro-
grama.

A expectativa, de acordo
com o presidente da
Eletrobras, Wilson Ferreira
Júnior, é que a partir de ju-
nho deste ano, as primeiras
comunidades do campo se-
jam atendidas com o progra-
ma e que 7 mil escolas já es-
tejam com a internet banda
larga instalada até o fim des-
te ano. “O projeto está sendo
feito em conjunto com as pre-
feituras e estados que ma-
pearam todas as comunida-
des e áreas isoladas no país”,
ressaltou o presidente.

A vinda do ministro Gil-

berto Kassab à FPA partiu de
solicitação da deputada Ra-
quel Muniz (PSD-MG).
“Conseguimos avanços sig-
nificativos na regulamentação
do setor de telecomunicações
no Estado de Minas Gerais.
Essa tecnologia deve chegar
para todos”, afirmou a parla-
mentar. 

Para o deputado Valdir
Colatto (MDB-SC), coorde-
nador de Meio Ambiente da
FPA, um dos principais pro-
blemas enfrentados pelos pe-
quenos produtores rurais em
Santa Catarina, por exemplo,
é a emissão da nota fiscal ele-
trônica. “Sem acesso à in-
ternet, os produtores não
conseguem emitir suas notas
fiscais de forma digital. Essa
falta de internet também pre-
judica ainda mais a seguran-
ça no campo”, ressaltou Co-
latto.

Os deputados Celso Mal-
daner (MDB-SC) e Evair de
Melo (PP-ES) perguntaram a
respeito da adesão dos mu-
nicípios que ainda não se ins-
creveram. O ministro escla-
receu que o prazo de adesão
ainda está aberto. “É impor-
tante as prefeituras nos pro-
curarem, pois quem não ade-
rir ao projeto não poderá par-
ticipar do programa”, expli-
cou Kassab.

Ação judicial impede iní-
cio - Parlamentares presen-
tes indagaram sobre a imple-
mentação do programa no
meio rural. Sob judicializa-
ção, o andamento da iniciati-
va depende de decisão da
Justiça Federal, após liminar
apresentada por uma empre-
sa concorrente de telecomu-
nicações do Amazonas, que
alegou irregularidades no
edital de licitação do progra-
ma.

Com esse questionamen-
to, o Tribunal Regional Fe-
deral da 1ª Região suspendeu,
temporariamente, o andamen-
to do projeto. Enquanto a
liminar não for suspensa, a
instalação das antenas fica
proibida.

O governo federal, por
meio da Advocacia-Geral da
União (AGU), recorreu e a
questão agora está no Supre-
mo Tribunal Federal (STF).
Segundo o ministro, todas as
exigências legais foram cum-
pridas. “O Supremo deve vo-
tar ainda esta semana e espe-
ramos que daqui 3 a 4 me-
ses, as instalações no campo
já estejam quase totalmente
concluídas”, afirmou Kas-
sab.

(Ascom FPA)

“O campo terá uma
transformação

digital e social”,
afirma ministro

Kassab em
reunião da FPA
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Por João Oliveira

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes criticou durante a
sessão da Câmara Municipal,
segunda-feira, 14, resposta a
ofício da casa cobrando me-
lhoria nas condições de atendi-
mento pela agência do Institu-
to Nacional do Seguro Social
(INSS) à população de São
Sebastião do Sebastião. Em
ofício, o gerente executivo
substituto do Instituto, com
sede em Divinópolis, Rodrigo
de Assis Noronha, destacou
que agência do município, que
é cidade-sede e atende a 96 mil
moradores, incluindo os muni-
cípios de Itamogi, Jacuí e São
Tomás de Aquino, além de ou-
tras cidades e até o estado de
São Paulo, preza pelo “desen-
volvimento do trabalho huma-
nizado pautado no respeito a
cada um dos cidadãos que pro-
curam seus serviços, observan-
do as normas e procedimento
vigentes”.

A resposta não agradou ao
vereador que, após comentário
do presidente da Casa, Marce-
lo de Morais, sobre “aparente-
mente estar tudo em prefeito
estado”, lembrou que era dele-
gado de prerrogativa da OAB e
foi convocado pela presidente
da Ordem a acompanhar uma
advogada que estava tendo os
seus direito cerceados no
INSS.  “Eu tive a oportunida-
de de conhecer o atual diretor
da Agência, que por sinal foi
muito educado, porém, até en-
tão, sequer queriam me deixar
entrar na agência e precisei usar

Serginho critica resposta de INSS
sobre atendimento à população

Serginho afirmou que injustiças aos usuários acontecem e não ficou satisfeito com resposta do ofício

ASSCAMdesta prerrogativa. A partir daí
o trato foi outro”, disse.

Serginho destacou ainda
que “existem, sim, injustiças no
município e nós, que trabalha-
mos com isto, sabemos, a pró-
pria população sabe. O cidadão
trabalha a vida inteira e quando
chega na hora de aposentar não
conseguem. Tenho vários
exemplos, entre eles, uma tia
que lutou durante dois anos
contra um câncer, não conse-
guiu o direito a aposentadoria.
Vemos muitos casos semelhan-
tes, é preciso dar credibilidade
as pessoas que tanto trabalha-
ram e deram sua vida pelo nos-
so país, mas hoje são injusti-
çadas”, completou.

Segundo ofício do INSS,
em março, a agência do INSS
realizou 3.750 atendimentos e
pagou 29.225 benefícios
previdenciários e assistenciais,
totalizando um investimento de
R$ 31 milhões. “Embora sejam
números expressivos e signifi-
cativos, tanto do ponto de vis-
ta econômico, quando social,
a Agência de São Sebastião do
Paraíso preza pelo desenvolvi-
mento de um trabalho humani-
zado”. Ainda, de acordo com
ofício, prova disto é que foram
realizadas diversas palestras e
ações educativas junto às enti-
dades sociais do município e
da região.

“Entre as ações mais recen-
tes, estão a palestra para 30
representantes  do Conselho da
Assistência Social e Tutelas,
profissionais do CRAS, das
Unidades de Saúde da Família,
das Secretarias de Saúde e da

Educação e do Poder Legis-
lativo de Jacuí, e a palestra re-
alizada na Apae, para 70 assis-
tidos e familiares. A Analista do
Seguro Social do município,
por exemplo, já foi alvo de dois
elogios cadastrados pelos cida-
dão junto a Ouvidoria  Previd-
enciária em resultado as ações
educativas realizadas junto a
comunidade”, destacou.

Por fim, o gerente-executi-
vo ressaltou que qualquer de-

manda referente a reclama-
ções, elogios e denúncias de-
vem ser registradas pelo canal
de Ouvidoria do INSS e desta-
cou que, neste ano, “nem a
gerência-executiva do INSS em
Divinópolis e a Agência da Pre-
vidência em São Sebastião do
Paraíso receberam qualquer
tipo de reclamação pelo aten-
dimento prestado pela unida-
de”. Disse também que “as
perícias médicas seguem pro-

tocolo normativo legal e recla-
mações a respeito também po-
dem ser registradas na Ouvi-
doria Previdenciária”.

Noronha convidou, ainda, os
vereadores a conhecerem a es-
trutura local do INSS. “Será de
grande valia a possibilidade de
apresentar pessoalmente nossos
indicadores do planejamento es-
tratégico, as acomodações de
atendimento aos cidadãos e a
equipe de servidores públicos

federais e colabores que realizam
o atendimento ao publico  e re-
conhecimento do direito
previdenciário”, finalizou. Mo-
rais destacou que não houve
cobrança em relação a conduta
médica, mas sim ao trato com o
cidadão, e que a visita será bem
vinda para que os vereadores
possam colher in loco, dos pró-
prios cidadão que utilizam o ser-
viço, informações que possam
ajudar na busca de uma solução.

ORION TEIXEIRA

Especial para o Congresso em Foco

Quatro anos depois, os
dois maiores rivais da disputa
presidencial de 2014, quando
conquistaram 105 milhões de
votos, deverão se enfrentar de
novo nas eleições de Minas
Gerais. Os mineiros Dilma
Rousseff (PT) e Aécio Neves
(PSDB) são pré-candidatos
ao Senado na disputa por uma
das duas vagas em outubro.
Atual senador, o tucano ten-
tará a reeleição. Presidente
afastada por um impeachment
em 2016, mas com os direitos
políticos preservados, a petista
transferiu seu título de eleitor
da capital gaúcha, onde cons-
truiu sua carreira política, para
a mineira no último dia do pra-
zo (6 de abril), a fim de brigar,
pela primeira vez, pela vaga
de senadora.

Quando desembarcou em
Minas, pensando, talvez, no
inimigo tucano que voltaria a
enfrentar, mal sabia ela que
sua chegada seria o estopim
de uma crise que levou ao
rompimento de seu partido
com o MDB e à abertura de
outro processo de impeach-
ment, desta vez, contra seu
principal aliado, o governador
Fernando Pimentel (PT).
Como uma sombra que a ron-
da, após sua própria e amar-
ga experiência, o fantasma do
impeachment cruza seu cami-
nho novamente em menos de
dois anos.

BOMBA

A volta de Dilma para Mi-
nas caiu como uma bomba no
MDB, que, em nível nacional,
foi o seu principal algoz em
2016. O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas,
deputado Adalclever Lopes
(MDB), era, até então, o prin-
cipal fiador da governabilidade
de Pimentel e, por isso, mes-
mo havia planejado ser o can-
didato preferencial ao Sena-
do, senão o único, na chapa
de reeleição do governador.

Dentro do PT também sur-
giram resistências à candida-
tura de Dilma ao Senado por
Minas, como a do deputado
federal e pré-candidato a se-
nador Reginaldo Lopes (PT-
MG). “Dilma não é candidata
a nada. Pelo menos por Mi-
nas não vai ser”, disse ele

Dilma e Aécio voltam a duelar em
Minas em clima de novo impeachment

quando surgiram os primeiros
rumos sobre a candidatura
dela pelo estado natal.

Ainda assim, apesar de al-
guns resmungos, não houve
resistência manifesta à candi-
datura dela, hoje totalmente
superada, até porque o gover-
nador Fernando Pimentel, que
patrocinou seu retorno a Mi-
nas, é amigo pessoal dela e
detém controle absoluto sobre
o PT mineiro. Ali, só é candi-
dato majoritário quem receber
o aval do governador.

Tanto é assim que, por cau-
sa da amiga, Pimentel com-
prou briga com Adalclever, até
então seu principal aliado, e
corre o sério risco de ficar sem
o MDB em sua coligação. Sem
o partido de Michel Temer, res-
tará a Pimentel fechar com o

PR, PRB, PCdoB e PV.
DUPLA TRAIÇÃO
Com o revés, Adalclever

sentiu-se traído duas vezes
pelo petista: a primeira, por não
ter sido consultado sobre a
chegada de Dilma; e a segun-
da, por ter sido rebaixado à
segunda divisão como segun-
do nome na disputa. Nove en-
tre dez políticos apostam que,
sendo candidata ao Senado,
uma das vagas já seria de
Dilma. A constatação pôs em
risco o futuro político de
Adalclever Lopes, que reagiu
com a mão pesada, com a for-
ça de sua insatisfação, ao sa-
car da gaveta um pedido de
impeachment do governador
que lá mantinha guardado para
ocasiões como essa.

(Congresso em Foco)

Aécio e Dilma protagonizaram, em 2014, uma das eleições mais virulentas da história do país

Reprodução
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Por João Oliveira

As duas empresas que
haviam se classificado no
processo licitatório para o
transporte coletivo munici-
pal em São Sebastião do
Paraíso foram
desclassificadas após pro-
cesso de análise pela comis-
são responsável pelo certa-
me. Quem confirmou a in-
formação foi o secretário
municipal de Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
Miguel Félix, após a repor-

Empresas que disputam licitação do transporte
coletivo em Paraíso são desclassificadas

tagem do JS entrar em contato
para buscar esclarecimentos
sobre situação mediante co-
brança feita pela Câmara Mu-
nicipal durante a sessão de se-
gunda-feira, 14.

De acordo com o secretá-
rio, as duas empresas que ha-
viam se classificado no certa-
me, que vem sendo realizado
há quase um ano, foram des-
classificas por não estarem de
acordo com as exigências fei-
tas pelo município. “Temos
uma comissão montada para
cuidar de todas as análises do

processo licitatório envolven-
do esse que é o terceiro maior
contratato da Prefeitura, cerca
de R$ 50 milhões. Decidimos,
diante de todas as dificuldades
que enfrentamos, abrir um
novo chamamento”, explica o
secretário.

Conforme o secretário, no
momento não há mais o que ser
feito. “No próximo chamamen-
to, quem tiver condições irá
participar, e quem não tiver apto
será desclassificado”, acres-
centa Félix. Segundo relembra
o secretário, no início no pro-

cesso eram cinco empresas
participando, mas uma a uma
foram desclassificas por não
estarem de acordo com as exi-
gências, uma delas era porque
se tratava de uma cooperativa
e isso não poderia acontecer;
assim, deu-se sequência ao pro-
cesso.

“Chegamos a uma fase que
as empresas que se classifica-
ram começaram a apresentar
várias alegações uma contra a
outra e, diante disto, desclas-
sificamos ambas para que elas
apresentem propostas da for-

ma que deve ser feita e que as
cumpram, façam as adequa-
ções necessárias em suas fro-
tas para poder prestar um bom
serviço à população. Estamos
visando a qualidade de serviço
para a coletividade e é por isso
que o processo tem sido bem
rigoroso: este é o terceiro mai-
or contrato da prefeitura, o
valor é muito alto e o prazo é
muito longo, então não pode-
mos ter erro. Queremos privi-
legiar a população com o me-
lhor serviço”, completa Miguel.

Em fevereiro houve reunião

na Prefeitura com as duas
empresas que se classifica-
ram. À época, a empresa
CAF Transportes e Utilida-
des Eireli-ME, de São Sebas-
tião do Oeste (MG), estava
classificada em primeiro lu-
gar no processo de licitação,
porém a JN Transportes e
Turismo - EPP poderia inter-
por recurso contra decisão
da comissão licitante. Por
fim, ambas as empresas aca-
baram sendo desclassificas e
novo chamamento deve ser
realizado.

Por João Oliveira

Na próxima terça-feira
dia 22, terá início na Arena
João Mambrini de São Se-
bastião do Paraíso o Campe-
onato Brasileiro de Seleções
Masculino Sub-19 de Volei-
bol. A competição terá a par-
ticipação de equipes de sete
estados brasileiros. Esta será
a segunda vez que a disputa
será realizada na cidade re-
petindo o feito que ocorreu
ano passado.  Também no
mês de julho haverá a dispu-
ta com as seleções femininas.

O Congresso Técnico
com a presença dos represen-

Paraíso será sede do
Campeonato Brasileiro
de Seleções de Voleibol

tantes de cada seleção acon-
tecerá no dia 22 de maio às
19 horas na sala de reuniões
da Arena Olímpica. A dispu-
ta dos jogos e a competição
terá seu início no dia 23 de
maio. Participam da primeira
fase equipes de Minas Ge-
rais, a anfitriã, de São Paulo,
Rio de Janeiro, Distrito Fe-
deral, Paraná, Paraíba e
Mato Grosso.

A competição que teve no
ano de 2017 a Seleção do Rio
de Janeiro como campeã e
Minas Gerais com o vice, reu-
ne os principais jogadores da
categoria. Alguns atletas atu-
almente já fazem parte de
equipes que disputaram a

Superliga Masculino tempo-
rada 2017/2018. O maior
destaque fica para a Comis-
são Técnica da Seleção de
Minas Gerais, comandada
pelo Técnico Humberto Pe-
reira Martelete, auxiliar téc-
nico Marcelo Mendes (Sada
/ Cruzeiro) campeão da
Superliga Masculina 2017/
2018.

Na última quinta-feira, 10,
estiveram em São Sebastião
do Paraíso, o presidente da
Federação Mineira de Volei-
bol, Tomás Mendes; o supe-
rintendente, Marco Antônio e
o coordenador técnico,
Daniel Pereira, reunidos com
o gerente municipal de Es-

portes, Emerson Ramos de
Melo. Foram alinhados os
detalhes da logística para o
evento e as contrapartidas da
Federação junto ao Municí-
pio. A entrada aos jogos é
gratuita Confira na tabela em
anexo a disposição das sele-
ções nos grupos.

CHAVE “A”
RIO DE JANEIRO
PARANÁ
DISTRITO FEDERAL

CHAVE “B”
MINAS GERAIS
SÃO PAULO
MATO GROSSO
PARAÍBA

O Governo de Minas Gerais
informa que a nova data de
pagamento da primeira parcela
dos salários do funcionalismo
público do Executivo Estadual
é 18/5 (sexta-feira).

A alteração foi necessária
tendo em vista a análise preli-
minar da lista de servidores
com supostos acúmulos de
função apontados pelo Tribu-
nal de Contas do Estado (TCE-
MG).

As datas referentes às se-
gunda e terceira parcelas per-
manecem as mesmas, assim
como os critérios adotados:

- 1ª parcela: 18/5 (sexta-fei-
ra);

- 2ª parcela: 25/5 (sexta-fei-
ra);

- 3ª parcela: 30/5 (quarta-
feira).

* servidores com salário até
R$ 3 mil líquidos recebem in-
tegralmente na primeira parce-
la;

* servidores com salário até
R$ 6 mil líquidos recebem uma
parcela de R$ 3 mil e o restan-
te na segunda parcela;

* servidores com salário
acima de R$ 6 mil líquidos re-
cebem R$ 3 mil na primeira
parcela, R$ 3 mil na segunda
parcela e o restante na terceira
parcela.

As forças da Segurança
Pública (Polícia Militar, Polícia
Civil, Bombeiros e Agentes Pe-
nitenciários) e servidores da
Fhemig não tiveram a data da
primeira parcela alterada, con-
forme anunciado anteriormen-
te.

Governo de Minas Gerais

Governo anuncia
nova data de

pagamento da
primeira parcela
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Com o objetivo de au-
mentar a produtividade no
julgamento de ações na Pri-
meira Instância, o Tribunal
de Justiça de Minas Gerais
(TJMG) vai remanejar 45
cargos de assessores para
unidades judiciárias do esta-
do.  São Sebastião do Para-
íso é um dos locais onde a
Comarca terá cargos de as-
sessores. Em toda Minas
Gerais a iniciativa deverá be-

Tribunal de Justiça transfere cargos
de assessor para comarcas do interior

neficiar os trabalhos do Judi-
ciários em mais de 35 localida-
des.

A destinação desses cargos
(reserva da Presidência) para
comarcas prioriza as que pos-
suem maior movimentação e
teve por objetivo melhorar a
prestação jurisdicional. Esta
medida representa maior inves-
timento na Primeira Instância,
conforme previsto em resolu-
ção do Conselho Nacional de

Justiça (CNJ).
O juiz Alexandre de Jesus

Gomes, da Unidade Jurisdicio-
nal do Juizado Especial da
Comarca de São Sebastião do
Paraíso, comenta que o asses-
sor vai colaborar para reduzir
o acervo do Juizado, que se
aproxima de 8 mil ações. “Por
ser um juízo misto – ações
cíveis, criminais e da fazenda
pública –, o volume de traba-
lho é elevado.”, afirma. O as-

sessor vai auxiliar o juiz nas
audiências de instrução e con-
ciliação, o que vai facilitar seu
trabalho de também redigir des-
pachos e sentenças.

A lotação desses cargos é
provisória. No início de cada
ano, a Secretaria Executiva de
Planejamento e Qualidade na
Gestão Institucional (Seplag)
fará o comparativo dos perío-
dos anteriores e posteriores ao
provimento dos cargos, deta-

lhando as taxas de distribuição
e baixa, a operosidade quanto
a sentenças, despachos e deci-
sões, sessões de julgamento
realizadas e despesa dos car-
gos. Esses dados irão subsidi-
ar o presidente na decisão de
manter ou não a autorização do
provimento dos cargos de as-
sessor.

A expectativa de acordo
com representantes do Judici-
ário é de que com a chegada

de um novo assessor a pro-
dutividade seja aumentada, já
que o assessor poderá ajudá-
la nas audiências. A iniciativa
atende a 27 municípios onde
poderão ser recebido em
cada comarca ao menos um
assessor. Já em outras 10
localidades, além de Paraíso
existe a possibilidade de que
mais de um assessor possa
atuar em auxílio aos magis-
trados.

Henrique Jambiski

Aqui, em se plantando tudo
dá. Atribuída a Pero Vaz de
Caminha, a máxima de mais
de 500 anos continua mais atu-
al do que nunca. A Companhia
Nacional de Abastecimento –
CONAB divulgou em abril de
2018 que a produção nacional
de grãos deve ser a maior de
todos os tempos (recorde, ali-
ás, batido ano após ano), ul-
trapassando a barreira de
229,63 milhões de toneladas.

Grande notícia para o País
que além de gerar renda e ri-
quezas, reduz o déficit da ba-
lança comercial, vez que gran-
de parte da produção é desti-
nada à exportação e assim
resulta em forte causa para
ingresso de moeda estrangei-
ra em nossa economia.

Tudo muito bom, tudo mui-
to bem. Se a produção é re-
corde, então o agronegócio vai
bem como nunca, certo? Não
necessariamente. Em razão de
suas dimensões imensas, o
Brasil é composto por vários
climas, relevos, composições
geológicas e potenciais
pluviométricos diferentes. As-
sim, é muito mais comum do
que se pensa que haja super-
produção aqui (o que dá mídia,
propaganda e anúncio aos
quatro ventos) enquanto há
quebra severa de safra ali.

Aí é que está o problema.
No País das supersafras não
há esforço algum do Governo
para socorrer o produtor que
não colheu ou cuja colheita foi
insuficiente para arcar com
seus custos de produção. E
qual o problema do produtor
que não colheu, se no final das
contas haverá produção recor-
de, não é mesmo?

Não, não é mesmo. É o

produtor rural o grande respon-
sável pela geração da maior
parte da riqueza circulante na
maioria dos municípios brasi-
leiros (sobretudo os de porte
médio e pequeno), razão pela
qual quando o campo vai bem,
a cidade vai bem. Já quando o
campo vai mal... Além disso,
o sucesso da atividade rural
fixa o homem no campo, re-
duz o êxodo rural, gera rique-
zas e assegura ao País segu-
rança alimentar, quiçá um dos
mais importantes quesitos para
efetiva soberania da nação.

Outro importante dado da
economia campesina não é
alardeado pela mídia nem pelo
Governo: o endividamento dos
produtores rurais com bancos,
cooperativas, fornecedores de
insumos, entre outros, chegou
em 2018 ao histórico valor de
R$ 280 bilhões. Para se ter
uma melhor ideia da dimensão
do problema basta ter por
parâmetro o Plano Safra atu-
al – maior da história – no va-
lor de R$ 188 bilhões. Ou seja,
o endividamento já e maior do
que uma vez e meia o maior
Plano Safra de todos os tem-
pos.

O que de fato está aconte-
cendo é que há dois Brasis
rurais diferentes: um vai bem,
obrigado, e apresentará nova
safra recorde; outro, compos-
to por produtores que tiveram
suas produções assoladas por
intempéries (falta de chuvas a
mais comum) terá que lutar
muito para não perder suas
terras dadas em garantia das
operações de crédito contraí-
das para plantar.

O que o produtor precisa
saber é que a Legislação de
Crédito Rural lhe socorre em
momentos agudos. Claro que
é muito mais simples quando

ABANDONO NO CAMPO
O drama dos agricultores atingidos por

quebras de produção no País das supersafras*

as quebras são generalizadas,
como nas safras de 2006 e
2007, porque então o Gover-
no Federal trabalha no senti-
do de editar normas gerais de
prorrogação, bastando ao pro-
dutor que demonstre sua inten-
ção de prorrogar para ter seus
débitos rolados para as safras
futuras, sem prejuízo ou sacri-
fício de suas garantias.

O problema de safras como
esta é justamente o oposto:
como os olhos do Governo es-
tão virados para a alardeada
supersafra, produtores de re-
giões atingidas por falta de chu-
vas, como no Rio Grande do
Sul, ou pelo excesso dela,
como na Região Sudeste, es-
tão entregues à própria sorte.

Somem-se aos que tiveram
quebra na safra atual aos que
já vinham endividados de ou-
tras safras (milhares de pro-
dutores carregando dívidas
desde a época do nefasto Pla-
no Collor, por exemplo) e se
terá um panorama real da si-
tuação do campo no Brasil,
muito mais complexa e peri-
gosa do que parece.

Sem conseguir pagar seus
débitos pelas quebras de safras
ocorridas, os produtores esta-
rão sujeitos, primeiro, à perda
de crédito. Na sequên-cia, ao
arresto da pouca produção co-
lhida ou execução para toma-
da da garantia hipotecária.
Num nefasto efeito dominó, em
breve estará promovida a ab-
surda reforma agrária ao aves-
so, através da qual o produtor
será arrancado de suas terras
para satisfazer um crédito do
banco que deveria estar pror-
rogado em razão das quebras
de produção sofridas.

Não adianta, no País das
supersafras, esperar que o
Governo faça sua tarefa e pro-

teja a produção atingia pelas
intempéries. O socorro do pro-
dutor está em outro Poder da
República: o Legislativo. O
Brasil possui uma das mais
avançadas legislações de cré-
dito rural do mundo e assegu-
ra ao produtor em momentos
de crise (ainda que a crise seja
local, e não generalizada) o
direito de parar suas contas e
reprogramá-las para poder
pagar com trabalho e não com
a perda de suas terras.

Mas não basta que a Lei
proteja a terra, o crédito e os
meios de produção do agricul-
tor: há necessidade de se exi-
gir que estes direitos sejam
cumpridos, seja na agência do
banco, seja em Brasília, seja
nos Tribunais. Se o produtor
não conseguiu pagar seus dé-
bitos rurais em razão de que-
bra de safra e mesmo após tê-
lo comprovado o banco se ne-
gou a prorrogar seus financi-
amentos, então não é o pro-
dutor que está violando o di-
reito de crédito do banco, mas
sim o banco que está violando
o direito de crédito do produ-
tor, o que deve ser resolvido
na Justiça.

Sabedor de seus direitos, o
homem do campo não será
mais vítima, seja do clima, seja
da inércia do Governo. Há,
para a Lei, lugar para todos no
País das supersafras.

 * Henrique Jambiski
Pinto dos Santos é advoga-
do especialista em dívidas ru-
rais e direito bancário. Dire-
tor Jurídico Geral da LYBOR
LANDGRAF, Banca Advo-
catícia vencedora de vários
Prêmios Nacionais na área de
Direito para Agricultura.

Mais informações:
44.3027.4500 e no site

www.lybor.com.br.

MP ACUSA PREFEITO DE
IRREGULARIDADES

O Ministério Público de Minas Gerais protocolou ação civil
pública por improbidade administrativa contra o prefeito de
Janaúba, Carlos Isaildon Mendes. Também são acusados o
vereador Valdeir dos Santos e duas mulheres, uma delas esposa
do parlamentar. Os dois políticos podem perder a função pública.
De acordo com o Ministério Público, os investigados teriam
fraudado processo licitatório para locação de imóveis pelo
município. Vanusa Maria da Rocha Barbosa, mulher do vereador
Valdeir, teria imóveis alugados para a prefeitura, assim como
Firmina Marli Miranda Souto, mãe do ex-secretário municipal de
Obras Sílvio Souto Montanha, casado com uma sobrinha do
prefeito. (O Norte de Minas - Montes Claros)

TRÂNSITO MATOU QUASE
350 PESSOAS EM UBERABA

Maioria dos óbitos registrados no município por acidentes
de trânsito está relacionada a acidentes envolvendo automóveis.
Os dados foram repassados pela Superintendência Regional de
Saúde de Uberaba, apontando que 27,25% das mortes por
acidente de trânsito registrados entre 2013 e 2017 envolvem carros,
que figuram no topo da lista divulgada. Conforme o levantamento,
que é a Classificação Estatística Internacional de Doenças e
Problemas Relacionados com a Saúde, o CID-10, sobre as causas
externas com veículos e trânsito, entre os anos de 2013 e 2017,
foram 891 óbitos na regional de Uberaba - composta por 27
municípios - por acidente de trânsito, a maioria automóvel, com
376 mortes, isto é, 42,20%.

(Jornal da Manhã - Uberaba)

MAIS DE 157 MIL PESSOAS ATRASAM O IPVA
Uberlândia tem mais 157 mil veículos rodando sem estar com

o Imposto sobre Propriedade de Veículo Automotor (IPVA) de
2018 quitado. O prazo venceu em março. Segundo dados da
Administração Fazendária, 244.764 veículos tiveram os valores
pagos integralmente ou pelo menos a primeira parcela do imposto
até o fim de abril, o que corresponde a 60,84% da frota tributável
da cidade que hoje é de 402.292 veículos. Em valores, a
arrecadação chegou a R$ 197.770.550,98, o que representa 77,06%
da receita estimada para este ano, que é de R$ 256649.953,59. Do
total arrecadado com o IPVA, 40% ficam no município de origem
do veículo, 40% vão para o Estado e 20% são destinados ao
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais de Educação (Fundeb).

(Diário de Uberlândia)

SETE LAGOAS COMBATE ABUSO CONTRA MENOR
O dia 18 de maio foi instituída como o Dia Nacional de Combate

ao Abuso e Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes.
Envolvida com a causa, a Prefeitura de Sete Lagoas, por meio da
Secretaria de Assistência Social, promoverá a semana de ações
de conscientização para mobilizar, sensibilizar, informar e convocar
toda a sociedade na busca da prevenção esses crimes.
Antecedendo a semana, as escolas municipais, estaduais e
particulares, já se movimentam com atividades lúdicas e/ou
literárias, pesquisas e confecção de materiais alusivos ao tema
para serem usados pelos alunos nas passeatas que serão realizadas
nas imediações das escolas entre os dias 14 e 18 de maio. (Boca
do Povo - Sete Lagoas)

VARGINHA RECEBE 1º EDIÇÃO VOLKS FEST
Varginha recebe neste sábado, 19, e domingo, 20, a primeira

edição do Varginha Volks Fest. A iniciativa é uma parceria entre o
Varginha Fusca Clube e a Fundação Cultural de Varginha. Nos
dois dias do evento, vão desfilar pela cidade os grandes carros
clássicos da linha VW com motores refrigerados a ar. A festa
começa no estacionamento do Via Café Garden Shopping no
sábado, a partir das 10h. Durante todo o dia, os participantes
poderão conferir a exposição dos veículos, sorteio de brindes,
expositores de peças e diversos itens de colecionismo, além de
poder contar com toda a estrutura que o local oferece.

(Gazeta de Varginha)

NORDESTE FAZ ENFRENTAMENTO
DA LEISHMANIOSE

Com o objetivo de alertar os municípios da região nordeste
de Minas sobre o aumento do número de casos notificados de
leishmaniose visceral no período de 2016/2017 e de alinhar ações
para o combate à doença, a Regional de Saúde de Pedra Azul
realizou nos dias 10/05, em Pedra Azul, e 11/05, em Almenara, uma
reunião técnica para o enfrentamento da Leishmaniose.

(Tribuna do Mucuri)

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1406

• ALUGA-SE CASA: com 3
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, área de serviço, cozinha
separada, garagem coberta
para 2 carros. Rua Manoel de
Oliveira Mafra, 208 – Excelen-
te localização – ALUGUEL A
COMBINAR. Tratar 3531-2466
e 99100-1630

ÁREA DE SAÚDE: Aluga-se
sala para profissionais da saú-
de em clínica montada e bem
localizada. Próximo à Santa
Casa. Tratar (35) 9 9956-3208

• ALUGA-SE APTO, EM
FRENTE A LAGOINHA E AO
PARQUINHO DA LAGOINHA:
Tratar pelo 99750-3311

• ALUGA-SE CASA IDEAL
PARA COMÉRCIO OU MO-
RADA: 11 cômodos na Av.
Mons. Mancini. Tratar pelo
99750-3311

• TERRENO DE 396M² COM
SALÃO COMERCIAL DE
50M²: vende-se, av. Alema-
nha, 650, Bairro Jardim Eu-
ropa, (em frente ao Super-
mercado São Marcos). Tra-
tar (16) 9 9761-3912 e (16) 9
8221-7779 whatsapp

• CASA: VENDE-SE DE 92M²
COM TRÊS QUARTOS, UMA
SUÍTE, SALA, QUARTO, CO-
ZINHA, GARAGEM PARA
DOIS VEÍCULOS LOCALIZA-
DO NO BAIRRO CALIFOR-
NIA GARDEN, NA RUA JOÃO
DO LINO, 265. TRATAR FONE
99937-8502 E 3531-8241

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banhei-
ros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa.
A 7 quilômetros de Paraíso,
sendo 2 quilômetros em estra-
da de terra. Tratar com o pro-
prietário pelos tel. (35) 3531-
2999 ou (35) 9 8814-5784.

• VENDO TERRENO ÁREA
CENTRAL: valor R$ 35.000,
00. Tratar Fone 3531-8098 e
98841-9144

• ALUGA-SE CASA AV. CEN-

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

A OPORTUNIDADE É AGORA:
LOTES PARCELADOS NO BAIRRO JD. DIAMANTINA,
PEQUENA ENTRADA NO VALOR DE R$ 900,00 E O

RESTANTE EM ATE 120 MESES, SENDO AS
12 PRIMEIRAS PARCELAS A PARTIR DE R$ 399,00.

ENTRE EM CONTATO COM NOSSOS CONSULTORES
E AGENDE UMA VISITA. RESTAM POUCAS UNIDADES!!!

9-8863-5552 WHATSAPP E 9-8863-5553

IMÓVEISPARA VENDA:

Alto Paraíso R$ 280.000,00 - Cód.: 1.960
Área de terreno:250m² Construção:  124m²
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND,
ÁREA GUORMET, GARAGEM P/02 CARROS COBERTOS E 02 DESCO-
BERTOS, PRE-DISPOSIÇÃO P/ AQUECIMENTO SOLAR. EM FASE DE
ACABAMENTO.

Centro R$ 2.500.000,00 - Cód.: 1.420
Área de terreno: 580 m² Construção:  620 m²
IMÓVEL COM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO, REQUINTE E BOM GOSTO.
PAV. SUPERIOR: 3 SUÍTES, TODAS COM ARMÁRIOS DE EXCELENTE
QUALIDADE, 2 SUÍTES MASTER COM BANHEIRA, AMPLA SALA PARA
03 AMBIENTES.PAV. INFERIOR: SALA DE VISITA DE ASSOALHO COM
LUSTRE, ESCRITÓRIO, LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS DE EXCE-
LENTE QUALIDADE, SALA DE JANTAR E DE ESTAR COM MADEIRA E
GRANITO, COZINHA EXTERNA COM DESPENSA E W.C., GARAGEM P/
03 CARROS.

Cidade Industrial R$ 140.000,00 - Cód.: 1.931
Área de terreno: 190m² Construção:  42m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVI,  GARAGEM
COBERTA P/01 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Acapulco R$ 280.000,00 - Cód.: 943
Área de terreno: 250m² Construção:  137m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ COM GABINETE, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02 DES-
COBERTOS. LAJE E PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNI-
CO.

Jd.América VII  R$ 330.000,00 - Cód.: 1.279
Área de terreno: 250m² Construção:  125m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ COM GABINETE, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02 DESCO-
BERTOS. LAJE E PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. Canadá R$ 200.000,00 - Cód.: 1.677
Área de terreno: 250m ² Construção: 73m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA SERV, ,ENTRADA DE GA-
RAGEM P/VARIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Canadá R$ 180.000,00 - Cód.: 1.929
Área de terreno: 160m ² Construção: 82m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Jd. Coolapa R$ 450.000,00 - Cód.: 101
Área de terreno: 300m ² Construção: 280m²
3 DORM , SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 02 AMBIEN-
TES, SALA DE TV, COZINHA COM GABINETE,BANH SOCIAL, GARA-
GEM PARA 02 CARROS. LAJE  E PORCELANATO.

Jd Europa R$ 450.000,00 - Cód.: 129
Área de terreno: 300m ² Construção: 196m²
4 DORM,  SENDO 1 SUITE, SALA PARA 02 AMBIENTES,COPA-COZ,
BANH SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E 02
DESCOBERTOS.EDICULA, LAJE  E PISO FRIO.

Jd. Europa R$ 265.000,00 - Cód.: 124
Área de terreno: 300m ² Construção: 170m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL. 3 DORM, SENDO 1 SUITE,SALA, COZ,
BANH SOCIAL ÁREA NOS FUNDOS, GARAGEM. LAJE E PISO
FRIO.EDICULA COM 1 DORM, COZ E BANH.

Jd. Mediterranée R$ 250.000,00 - Cód.: 137
Área de terreno: 250m ² Construção: 125m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 120 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA,COPA-COZ. BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Jd. Planalto R$ 270.000,00 - Cód.: 1.490
Área de terreno: 300m²Construção: 90m²
3 DORM,  SENDO 1 SUITE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM PARA
02 CARROS,PISO FRIO TIPO ASSOALHO,BLINDEX NOS  BANHEIROS,
JARDIM E UM PEQUENO POMAR. ACABAMENTO DE BOA QUALIDADE.

Morumbi R$ 140.000,00 - Cód.: 1.949
Área de terreno:160m² Construção: 69m²
3 DORM, SALA COM SANCAS, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO, CERCA
ELÉTRICA. RECÉM CONSTRUÍDA.

Paraíso do Bosque R$ 270.000,00 - Cód.: 1.004
Área de terreno:300m2 Construção: 150m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA, COPA-COZ, GARA-
GEM P 2 CARROS, AREA DE CHURRASCO, DESPENSA, AREA DE SERV
E BANHEIRO.ACEITA CARRO E TERRENO.

Portal dos Ipês  R$ 290.000,00 - Cód.: 1.961
Área de terreno: 312m²Construção: 138,55m²
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE,COPA-COZINHA,SALA,QUINTAL,GARAGEM
02 COBERTOS,03 DESCOBERTOS,CERCA ELÉTRICA.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Jd. Coolapa  R$ 1.350,00 - Cód.: 1.893
4 DORM, SENDO 02 SUÍTE , BANH SOCIAL, SALA, COPA-COZ, GARA-
GEM  03 CARROS SENDO 02 COBERTOS, ÁREA DE LAVANDERIA QUIN-
TAL.

Jd. Coolapa  R$ 1.450,00 - Cód.: 1.816
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM LOCAL CLOSET E SALA ACOPLADA,
BANH SOCIAL, , 02 SALAS SENDO 01 DE JANTAR, COZINHA, GARA-
GEM 03 SENDO  CARROS COBERTA E 01 DESCOBERTA.

Lagoinha  R$ 1.000,00 - Cód.: 14
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ÁRMARIO EMBUTIDO, SALA, COZ,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 01 CARRO, ÁREA DE SERVIÇO.
ÁREA EXTERNA COM  01 DORMITÓRIO E BANHEIRO. EDICULA

Azul Ville R$ 750,00 - Cód.: 14
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM, PORTÃO
ELETRÔNICO, CERCA ELÉTRICA, GRADES EM TODA A CASA.

Centro R$ 1.700,00 - Cód.: 1.896
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, COZ COM ARMÁRIOS, BA-
NHEIRO SOCIAL, GARAGEM  02 CARROS SENDO  01 COBERTO E 01
DESCOBERTO,EDICULA.

Centro R$ 1.200,00 - Cód.: 1.680
5 DORM, SENDO 02 SUÍTES, SALA AMPLA, COZINHA, 01 BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA COM CHURRASQUEIRA, WC,
QUINTAL, 01 VAGA GARAGEM COLETIVO C/PORTÃO ELÉTRICO.

Jd. Independencia R$ 1.000,00 - Cód.: 1.962
SOBRADO: 03 DORM, SENDO 01 SUITE, SALA AMPLA, BANH
SOCIAL,COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO, ÁREA  GRAN-
DE, GARAGEM 01 CARRO COBERTA

ORAÇÃO

ALUGA-SE CASA
Avenida Jucelino Kubt-chech, 245 Jardim Co-
olapa, 4 dormitórios, 1 suite, sala, copa, cozi-
nha, 2 banheiros e garagem para 2 carros, ter-
reno espaços. Valor R$ 1.000,00. Tratar com Pau-
lo Delfante pelo fone 99749-8765 e 3531-2148

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• PROFESSORA DE INGLÊS:
Com vivência no exterior. Au-
las para criança, adultos e
adolescentes. Presencial e
vídeo aulas pelo computador,
conversação e inglês para
viagem.Tratar (35) 99115-5129
whats app (35) 3558-6277
Adriana

• PROFISSIONAL EM GAS-

OPORTUNIDADES

TRONOMIA OU NUTRICIO-
NISTA: Interessados enviar
currículo para: agua mine-
ral @termopolis.com.br

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção telefone: (35) 9177-1308.

DIVERSOS

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 9 8868-6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES
DE PASTOR GIGANTE: vale
a pena conferir. 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

TRAL Nº 1.010: 3 quartos,
sendo 1 suíte, com ar con-
dicionado, sala dois ambi-
entes, copa, cozinha,
edícula com churrasqueira
e garagem. Valor R$
1.200,00. Tratar Fone 3531-
8098 e 98841-9144

• APTO NO CENTRO DA CI-
DADE - ALUGO: Inteiramente
reformado. Tábua corrida com
sinteco novo. Três quartos,
com armários embutidos. Su-
íte com banheira hidro. Alu-
guel: 1200,00. Tratar no celu-
lar ou whatsapp 99750-3311

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º
andar, sendo 4 quartos com
2 suítes, armários embuti-
dos, garagem para 2 carros
R$ 210 mil. Tratar 98709-
0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta,
jardim na frente, quintal, casa
de fundos com quarto, banhei-
ro, lavanderia e cozinha. Tra-
tar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o pro-
prietário.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima loca-
lização e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. In-
teressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

PROFESSORA DE INGLÊS
Com vivência no exterior. Aulas para criança, adultos e

adolescentes. Presencial e vídeo aulas pelo
computador, conversação e inglês para viagem.

Tratar (35) 99115-5129 whats app (35) 3558-6277 Adriana

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

IMÓVEIS

VENDO APTO NO CALÇADÃO DA PRAÇA DA MATRIZ EM
PARAISO:“Possui 148 metros quadrados “3 quartos, sendo
1 suíte. Todos com guarda roupa embutido, 1 sala grande, 1
cozinha grande com armário, 1 área de serviço com armário
e banheiro, 1 banheiro social. Possui ótima garagem. Tam-
bém tem no prédio uma piscina grande, área de churrasco,
salão de festas, porteiro 24 horas, câmeras de segurança, 2
elevadores e escadas. “Preço de venda 350 mil reais.“Tratar
com Daniela no telefone 35-99198-4448

ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:ÁREA DE SAÚDE:
Aluga-se sala para profissionais da saúde
em clínica montada e bem localizada. Próximo
à Santa Casa. Tratar (35) 9 9956-3208

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e

econômica. Tratar Rua Francisco Bruno,
100 ou pelos fones 3531-8747 ou

99103-5441 André Luiz Bozeli

ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares para transporte rural. Falar com
Gilberto pelo fone 3531-3438 ou 99182-4163 ou 98827-3834
para maiores detalhes

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4 DIA.
Faça 2 pedidos difíceis e 1 im-
possível. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontecera.
E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70
por 3 vezes ao dia, 3 dias con-
secutivos, PUBLICAR NO 4 DIA.
Faça 2 pedidos difíceis e 1 im-
possível. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontecera.
V.E.S.J

• SANTANA 96 VENDE-SE:
completo e super novo! Telefo-
ne:(35) 991321470.

• ALUGO MICRO ÔNIBOS:
Volare AG, com 21 lugares
para transporte rural. Falar
com Gilberto pelo fone 3531-

3438 ou 99182-4163 ou 98827-
3834 para maiores detalhes

• FORD KA 2013: vendo, 30.000
km, ar condicionado, branco,
muito novo, manual, 2º dono e
som Pioneer com 4 autofalante.
Tratar 99975-0101 (particular)
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2

R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.

R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S

R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...

R$ 120 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

02 banheiros, lavanderia, lote com cerca de 2250,00m2.

R$ 250 mil Chácara Cond Campo Alegre, área de 2250m2, casa(falta

acabamento) com 03 dorm(01 suíte), banheiro soc,, sala, copa-

cozinha, rodeada de  varanda, pomar etc....

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia

elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 360 mil Sítio 8 alq, casa, eletricidade,  boa topografia, represa,  café e

pasto, 9km de São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS

R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina

comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/

financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 75 mil Casa Lot Jd Acácia, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, garagem

coberta, lavand  cob, terr + ou menos 250m2

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2

R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,

terr. 209m2.

R$ 100 mil Casa Bairro Maria Italiana, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,

garag cob. 01 auto, terr. 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Jd Alvorada, 02 dormitórios(sendo 01 suíte), sala, copa,

cozinha, banh social, garagem COB. 01 veic.,, lavanderia cob,

cômodo despejos grande c/banheiro

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag div. automóveis.

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Santa Maria(prox.centro), 03 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banheiro soc, garag COB  02 autos , lavanderia cob.

R$ 700 mil Cômodo Comercial c/banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01

suíte), sala, copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,

churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Comida de Buteco
- camarão à paulistana
INGREDIENTES

1 kl de camarão graúdo, com casca
1 cabeça de alho, 2 pimentões verdes
1 kl de cenoura descascada
Arroz
300 gr. presunto, 1 copo de uva passa sem
caroço
Limão, sal.

MODO DE PREPARAR
Amasse e corte o alho miudinho. Descasque
a cenoura e corte miúdo para o arroz à
grega. Ferventar o camarão com casca com
3 fatias de limão. Escorrer a água que
ferventou os camarões, para que fiquem
bem sequinhos. Em uma panela com azeite
coloque o alho. Quando estiver bem corado
(o alho) coloque o camarão para fritar.
Cozinhe o arroz e adicione o pimentão, a
cenoura, presunto, uva passa. Prato pronto,
bom apetite.

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

‘QUANTO’ VALE
ou ‘COMO’ VALE?

Olá, leitor!
Quanto vale a vida de um animal? Somaremos os valores

gastos com alimentação, vacinações e medicações? Adiciona-
remos os ‘objetos destruídos’ em casa, como chinelos, meias,
reboco de parede, fios e diversos outros espalhados pela casa?
Ainda poderemos acrescentar todos aqueles pedaços de carne,
já prontos para ir à churrasqueira, mas que o cão, ou o gato,
meticulosamente ‘surrupiou’ em cima da pia e por diversas oca-
siões?

Quanto vale as horas perdidas de sono quando ele/ela ficam
doentes, vomitando (talvez a mesma carne que roubou da pia)
por toda a madrugada? E a aflição de vê-los se coçando o dia
todo e, em alguns casos, por dias, quanto vale? E as consultas
e até cirurgias gastas, ao longo desse tempo, com Veterinários?
E os banhos e as tosas, quanto custaram?

Como sabemos bem, de uma maneira simplificada, contabili-
dade é uma via de mão dupla, ou seja, tem crédito e débito. E, ao
final ‘das contas’, o que realmente importa é a diferença entre
eles. No caso da análise ‘financeira’, o ideal (e o que todos
querem) é que essa diferença, no balanço final, seja um crédito
maior do que o débito (o que nem sempre é possível).

Mas, de que maneira posso fazer a ‘contabilidade do conví-
vio’? Quanto ‘custou’ o relacionamento que tive com esse(s)
animalzinho(s)? Qual foi o ‘balanço final’ dessa ‘operação’?
Com quem ficou o ‘lucro’, afinal? Houve prejuízo? Pois bem,
para os mais céticos, decepção: nem tudo é calculado matemati-
camente! Para o restante das pessoas, refaço a pergunta: Quan-
to vale a vida de um animal, seja ele seu ou de outros?

Para essa questão, é necessário contabilizar o tempo e as
sensações e emoções vividas e proporcionadas ao longo desse
tempo. E essa é uma ‘moeda’ individual, para cada indivíduo,
que terá seu próprio ‘câmbio’ para contagem do mesmo. Quantas
alegrias e risadas memoráveis, experiências únicas e maravilho-
sas, mas que não tem como voltar ou repetir, pois são situações
espontâneas, que nos deixaram perplexos pela quantidade de
‘inocência’ e desprovidas de qualquer malícia, depositadas em
atitudes de relacionamento em que insistimos em explicar como...
‘inexplicável’! Será que todas as preocupações, gastos e de-
cepções talvez tenham sido mais pela falta de um comportamen-
to ‘racional’ esperado para um Ser Humano, mas improvável
para um animal irracional, do que propriamente dito ‘culpa’ dos
bichinhos?

Será que a rotina humana atual fez-nos esquecer do que
realmente são os animais para o mundo, para nós e o que somos
nós para eles? Não podemos depositar todos nossos anseios,
frustrações e conseqüências da vida sobre eles! Eles não mere-
cem; e nós, também não! Somos responsáveis e cuidamos de
animais pela troca intensa e recíproca de amor. E temos a obriga-
ção de saber tudo o que envolve a vida do bichinho que esco-
lhemos para cuidarmos, como tipo de manejo (alimentação, va-
cinas, higiene, etc), ‘regras de convívio social’ que as espécies
tem (e que são diferentes das humanas) e todas as outras ne-
cessidades envolvidas em uma relação entre protetor humano e
protegido animal, inclusive o ‘tempo de vida previsto’ para cada
espécie animal. Essa consciência é tão importante quanto os
gastos com a manutenção, pois desse modo sofremos menos,
nós e os nossos bichos, principalmente em relação à ‘durabili-
dade’ da vida deles. Realmente, sob o ponto de vista da vida
humana, eles vivem menos tempo, mas qual a intensidade des-
se viver?

Então, pode-se dizer, a vida vale o mesmo valor do seu tem-
po! Aquele que vocês conviveram, contando a intensidade com
o qual vocês se relacionaram durante esse tempo! Não importa
se você acolheu um animalzinho já doente, um ‘sadio’ ou mes-
mo um hiperativo... vale a intensidade com a qual você cuidou
dele e a intenção que você depositou nisso tudo! Toda e qual-
quer reação ou resposta que venha do lado do “animal”, nada
mais é do que o “troco” dado exatamente pelas suas ações,
intenções e intensidade delas!

Então, tem jeito de comprar 1 milésimo de segundo, que
seja? Se a sua resposta for “não tem como mensurar isso!”,
então pode ser que você tenha entendido, agora, qual o real
valor de tudo isso.

Em algumas situações ficamos lamentando ao invés de agir,
e perdemos tempo precioso com isso. Não se lamente por ser
‘pouco tempo que eles vivem’ ou por ele ter ‘determinada doen-
ça cruel’, pois se você está incomodado somente com isso,
então você e ele irão sofrer mais. Ao invés disso, tome atitudes,
valorize e aproveite muito bem o tempo de relacionamento com
seus animais de estimação e deposite todo o amor que puder,
pois assim, receberá esse valor multiplicado em muito mais. E
não ‘viva por eles’ mas, ‘viva com eles’!

De um despretensioso pro-
jeto das aulas de arte à marca
de roupas femininas. Foi assim
que nasceu a parceria entre a
Escola Estadual Estevão Pinto,
instalada no complexo peniten-
ciário feminino de mesmo
nome, em Belo Horizonte, e a
confecção Liberte-se. Para co-
memorar e divulgar os novos
trabalhos, os parceiros realiza-
ram uma exposição dos 15 qua-
dros produzidos pelas presas
em sala de aula, seguida de um
desfile com algumas peças da
recém lançada Liberteees, na
tarde dessa segunda-feira (14/
5), na unidade prisional.

Para a diretora-geral do
complexo, Juliana Camargos
Ferreira, a unidade prisional é
a que mais ganha com essa jun-
ção. “Estou maravilhada, foi
além das minhas expectativas.
Esta é uma parceria que deu
muito certo. Mostramos que
todos trabalhando juntos é uma
força maior no processo de
ressocialização das nossas de-
tentas. Educação e trabalho são
muito importantes para ajudar
elas no cumprimento da pena
e incentivar mudanças de vi-
da”.

Professor há 32 anos - 14
dedicados à escola do comple-
xo - Eder Batista da Rocha, que
também é artista plástico, tem
brilho nos olhos ao falar de seu
trabalho. Além da aula de artes,
ainda lecionou sobre teatro e

Detentas desfilam peças com
estampas desenhadas por elas em
trabalho inédito na Estevão Pinto

Da aula de artes para a passarela: exposição de telas pintadas por
detentas do Complexo Feminino Estevão Pinto e desfile de roupas
com estampas dos quadros reforçam o processo de ressocialização

artesanato para as mulheres de-
tidas na unidade prisional. Afir-
ma que sua maior preocupação
dentro de sala é ensinar a elas
alguma profissão para que elas
possam se manter.

“Aqui a gente é levado a ter
outra experiência, mesmo com
o que aprendemos lá fora, aqui
é outra realidade. Então come-
cei a observar e pesquisar que
eu devia ter um trabalho vol-
tado mais para o lado emocio-
nal, terapêutico. Busquei téc-
nicas que fizessem elas refle-
tir. Dentro de um projeto tra-
balhei sobre limites em vez de
dizer que ela fez errado. Uni a
arte aos questionamentos so-
bre limites e respeito, e usei
uma técnica diferente com
cada turma, e assim nasceram
os quadros aqui expostos. Elas
gostam muito da aula de ar-

tes, me pedem para ter uma
duração de duas horas, ao in-
vés dos 45 minutos atuais”,
destaca Eder.

Os quinze quadros estão
expostos no hall de entrada do
complexo penitenciário e foram
feitos durante as aulas. As
obras coletivas possuem as as-
sinaturas das 90 alunas que fre-
quentam a disciplina. Fernanda
Couto, 25 anos, é uma das au-
toras que também participou
do desfile. Ela mesma reconhe-
ce como a escola a mudou.

“Eu não gostava das aulas
antes, cheguei aqui revoltada,
não queria fazer nada, mas o
professor Eder nos cativa, nos
incentiva. Ele sempre traz algo
novo, nos dá a oportunidade de
se expressar, e aquilo nos da
curiosidade e interesse em par-
ticipar”.

DESFILE LIBERTEES
A marca de roupa da con-

fecção Liberte-se, que já fun-
cionava na unidade desde 2013,
nasceu no ano passado na pri-
meira exposição das aulas de
artes. Marcella Mafra, uma das
proprietárias, ficou encantada
quando viu os quadros e teve a
ideia de transformar aqueles
desenhos em estampas, nas-
cendo assim a Libertees.

A ideia inicial era que a
Libertees produzisse t-shirts
(por isso o nome: junção da
palavra ‘libertar’ com a sigla
final ‘ts’). O projeto foi cres-
cendo e a marca foi convidada
a participar do Ready To Go
do Minas Trend. A primeira
coleção “Vida” nasceu com 26
dias de gestação.

Onze peças da antiga e da
nova coleção foram
selecionadas para o desfile, que
teve como modelos as alunas
da escola do complexo. O
evento era um desejo grande da
empresária, que não escondeu
a alegria com o resultado.

“Estou super feliz, realizei
um pedacinho do meu sonho.
Foi mais do que eu esperava,
foi emocionante. Vários parcei-
ros se uniram e a felicidade foi
vista no rosto de todas as pre-
sas que contribuíram com isso.
Para mim é um fechamento de
uma abertura, de novas coisas
que virão”.

(Central de Imprensa)

Divulgação/Seap
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LIONS CLUBE
CULTURAL

Maria , mãe de Jesus
amou-O com intensidade
ama-nos e nos conduz
indicando sempre o caminho da luz !

Maria mulher corajosa
 seguiu seu filho Jesus
quando  o mundo O aplaudia
e também,  quando na cruz Ele morria.

Maria mãe brilhante
mesmo com sua triste trajetória
 jamais deixou de ser fascinante.

Maria, grande educadora
usava a intuição
e o amor sem limite como ponte de união.

MAIO  MÊS  DE  MARIA !!!

Bernadete Aguiar

Presidente LIONS Clube /Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

O emprego dos
aromas é descrito
por quase todas as
antigas civilizações
que relatavam o uso
contínuo de óleos,
incensos e
perfumes, seja em
cosméticas, em ritos
mágicos ou em
curas espirituais.

A
estruturação medicinal da aromaterapia, surgiu por volta de 1928
/ 1930, quando Maurice René de Gattefossé (1881-1951), que
queimou a mão e a mergulhou em uma vaselina contendo óleo
puro de lavanda, aonde notou-se que o ferimento cicatrizou
rapidamente. A partir disto, estudos iniciaram e os aromas foram
divididos em duas áreas: FISIOLÓGICA: com o uso dos aromas
em banhos, massagens, aplicações à beleza e a estética.
PSICOLÓGICA: que objetiva-se harmonizar o ser humano por
intermédio dos efeitos emocionais e mentais que os aromas
ocasionam. Quando utiliza-se os aromas com base psicológica
vem a ser uma das principais características da aromaterapia
que demonstra a capacidade integrativa do olfato e da psique,
tendo como valor terapêutico o restabelecimento do equilíbrio da
mente ao produzir uma sensação de bem estar.

Pode-se afirmar que, o ser humano reconhece quando um
aroma produz em efeito agradável ou desagradável. Determinados
odores, possuem o poder de estimular a alegria, felicidade,
serenidade, recordação e outros odores, podem provocar enjôo,
asco, raiva e até depressão. A utilização da aromaterapia visa
buscar o equilíbrio dos distúrbios psicoemocionais e seus
sintomas correlatos. Utilizando-se destas informações; a
aromaterapia destina-se não à cura, mas sim promover uma
melhora na qualidade de vida.

TEXTO ADAPTADO DO LIVRO:
NAIFF, N,; O curso completo de terapias holísticas e

complementares. Ed. Nova Era, 2009

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

A MAGIA DOS
AROMAS

MARIA...

Flor de Lavanda


